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Мэр Сергей Со-
бянин в своём 
личном блоге 
начал знако-

мить горожан с програм-
мой изменения Москвы 
на ближайшие годы. 

Объяснить то, 
что важно 

Он напомнил, что в сен-
тябре 2021 года гражданам 
предстоит избрать депута-
тов Государственной думы. 

«Один из главных уро-
ков последних лет заклю-
чается в том, что только 
вместе можно справиться 
с бедой, пришедшей в наш 
дом, и добиться успехов в 
созидательном труде», — 
написал мэр.

При этом он отметил, 
что партия «Единая Рос-
сия» идёт на выборы боль-
шой командой кандидатов 
при поддержке неравно-
душных москвичей. Вме-
сте они каждый день ра-
ботают над тем, чтобы 
сделать жизнь в столице 
комфортной, счастливой 
и безопасной для каждо-
го жителя города.

«Наша программа раз-
вития Москвы обраще-
на к каждому москвичу. 
Для кого-то из нас важ-
нее всего надёжная сис-
тема социальной защиты, 
для кого-то — возможно-
сти для учёбы, творчества 
и труда, для кого-то — но-
вое жильё. Всем нам без 

исключения необходимы 
безопасность, чистый воз-
дух, качественный транс-
порт, добротная медици-
на, комфортные улицы, 
парки и скверы», — отме-
тил Сергей Собянин.

При этом, по словам 
столичного градоначаль-
ника, предстоит большая 
работа, в которой можно 
опираться только на мно-
голетний опыт и профес-
сиональную надёжную 
команду.

«Вместе мы сделаем 
Москву лучшим городом 
Земли для всех поколений 
москвичей!» — заявил мэр 
Москвы. 

Метро 
и новые школы 

Сергей Собянин также 
отметил, что основные 
приоритеты программы 
размещены на его офици-
альном сайте https://www.
sobyanin.ru. В ближайшее 
время здесь будут регуляр-
но публиковаться сообще-
ния о той или иной иници-
ативе городских властей. 
Столичный градоначаль-
ник призвал жителей ак-
тивно комментировать его 
сообщения, вносить свои 
предложения, делиться 
мнениями и опытом, по-
скольку это важно для раз-
вития города. 

В программе говорит-
ся, что важной её частью 
станет требование о повы-

шении зарплат учителей 
и воспитателей, врачей и 
медсестёр, специалистов 
соцзащиты, библиотека-
рей и других бюджетни-
ков, индексация пенсий и 
пособий. Также в планах 
поддержка заводов, созда-
ние новых производств и 
технопарков, помощь ма-
лому и среднему бизнесу. 

В ближайшие годы 
предстоит достроить 
Большую кольцевую ли-
нию метро и три новые ра-
диальные ветки — Рублё-
во-Архангельскую, Би-
рюлёвскую и Троицкую, 
— продлить метро до Вну-
кова, Гольянова, Лиано-
зова и района Северный. 

Также, по мнению мэра, 
к званию «лучший город 
Земли» Москву приблизят 
программа ремонта сто-
личных поликлиник, мас-
штабная модернизация 
оборудования в москов-
ских больницах, строи-
тельство новых школ и 
детских садов. 

Решают 
сами горожане

Как отмечают экспер-
ты-политологи, призыв и 
лозунг «Вместе!» даёт воз-
можность каждому жи-
телю почувствовать свою 
сопричастность к пози-
тивным переменам в жиз-
ни столицы. 

— То, что хотят москви-
чи, решают не депутаты, 
не какие-то чиновники, 
а сами люди. И трансли-
руют это через городские 
сервисы обратной связи 
«Активный гражданин» 
и «Мой район», — говорит 
председатель правления 
Фонда развития граждан-

ского общества Констан-
тин Костин.

Со своим коллегой соли-
дарен и политолог Леонид 
Давыдов. По его мнению, 
все усилия мэрии и сто-
личных властей направле-
ны на строительство горо-
да, удобного для жителей. 

Евгений БАКИН

Мэр ждёт предложений 
Горожан пригласили обсудить 
план развития столицы 

Приоритет — 
повышение 
зарплат 
бюджетников, 
индексация 
пенсий 
и пособий

28 июня в столице после за-
вершения капремонта откры-
вают двери несколько поли-
клиник. Команду начать при-
ём пациентов в филиале №2 го-
родской детской поликлиники 
№122 на ул. Байкальской, 28, 
мэр Москвы Сергей Собянин 
дал в режиме онлайн. 

— В короткие сроки мораль-
но и физически устаревшее зда-
ние стало комфортным меди-
цинским центром, оснащённым 
самым современным оборудо-
ванием, — заявил столичный 
градоначальник. 

Капитальный ремонт во 2-м 
филиале поликлиники №122 
начался в прошлом году. За это 
время здание медицинского уч-
реждения привели в порядок: 

обновили фасад, отремонти-
ровали кабинеты врачей и хол-
лы, заменили инженерные сис-
темы. Поликлинику оснасти-
ли медицинским оборудова-
нием по новому московскому 
стандарту. В том числе здесь 
по явились современный рент-
ген, аппарат УЗИ, а также обо-
рудование функциональной 
диагностики.

Эти правила разработаны и 
внедрены несколько лет назад. 
В их разработке участвовали как 
медики, так и жители. Обсуж-
дение проводилось на портале 
«Активный гражданин». 

Теперь в поликлинике вме-
сто регистратуры за стеклом 
сделаны удобные стойки ин-
формации, рядом с ними де-

журят консультанты. Приём 
ведут дежурные врачи, справ-
ку или направление можно бы-
стро получить в специальном 
кабинете. В детской поликли-
нике для маленьких пациентов 
есть игровые городки. Коридо-
ры и холлы стали просторнее, в 
них установлены удобные ди-
ваны для ожидающих приёма 
пациентов. 

Власти города разработали 
специальную программу мо-
дернизации столичных поли-
клиник. За год в Москве завер-
шена реконструкция пятнадца-
ти. Сейчас ведутся работы по 
ремонту 60 зданий. Их капре-
монт планируют закончить уже 
к концу 2021 года.

Олег ДАНИЛОВ

Детская поликлиника в Гольянове открывается после ремонта 
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Детская поликлиника 
на Байкальской готова 
к приёму 
первых пациентов
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За последние 
три недели на-
б л ю д а л с я 
взрывной рост 

заболеваемости, причём 
70% заболевших — это 
молодые люди трудоспо-
собного возраста. В горо-
де развёрнуто уже около 
22,5 тысячи коек, тогда 
как максимальные воз-
мож ности города — 
24 тысячи коек.

Об этом сообщил мэр 
столицы Сергей Собянин.

Желающих 
вакцинироваться 
стало больше 

Вместе с тем мэр отме-
тил, что количество запи-
сей на вакцинацию про-
тив коронавируса увели-
чилось практически в 10 
раз по сравнению с минув-
шей неделей, составив око-
ло 60 тысяч за одни сутки. 

— Это означает, что мо-
сквичи могут в ближай-
шие месяцы получить та-
кую надёжную защиту от 
пандемии и стабилизиро-
вать ситуацию, вернуть-
ся к нормальной жизни, 
— сказал мэр. 

Прививку придётся 
повторить 

В ближайшее время в 
городских пунктах вак-
цинации начнут прини-
мать людей на повторную 
прививку.

В условиях неблаго-
приятной эпидемиоло-
гической ситуации ре-
вакцинация необходима 
гражданам спустя шесть 
месяцев после первой 
прививки или перене-
сённой болезни. 

— Мы уже имеем дело 
с новым штаммом — с 
новой мутацией индий-
ского штамма, так на-
зываемой Дельтой, ко-
торая агрессивнее, тяже-
лее. Поэтому мы видим и 
повторные заболевания, 
видим заболевания у тех, 
кто сделал прививку, — 
сказал мэр.

Последние исследова-
ния показали, что необ-
ходимый иммунитет для 
борьбы с новым штаммом 

имеют чуть больше 25% 
москвичей. Такое коли-
чество не может прервать 
развитие эпидемии.

К плановой 
госпитализации 
допускают только 
вакцинированных

За последние три не-
дели вдвое выросла за-
болеваемость коронави-
русом среди пациентов 
московских больниц. В 
связи с этим теперь на 
плановую госпитализа-
цию принимают толь-
ко пациентов, которые 
прошли вакцинацию 
или имеют противопо-
казания к прививке. По 
словам Анастасии Ра-

ковой, ограничения не 
касаются онкобольных 
и людей с заболевания-
ми крови, а также тех, 
кто нуждается в предо-
ставлении паллиатив-
ной помощи.

Сейчас в Москве, кро-
ме ковид-стационаров, 
открыты 35 амбулатор-
ных КТ-центров, где по-
могают пациентам с по-
дозрением на коронави-
русную инфекцию. Для 
пациентов с лёгким те-
чением болезни, которые 
не могут самоизолиро-
ваться дома, развёрнуто 
пять обсерваторов. В них 
смогут разместиться око-
ло 600 взрослых и почти 
50 детей.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Госпитали на пределе

Для пациентов с лёгким 
течением болезни 
работают обсерваторы

Теперь стали чаще заражаться молодые люди 

Павильоны 
«Здоровая 
Москва» 
полностью 
перешли 
на вакцинацию

В павильонах «Здоровая 
Москва» временно при-
остановлена диспансери-
зация. В связи с напря-
жённой ситуацией с за-
болеваемостью здесь де-
лают только прививки от 
COVID-19. 

В округе павильоны 
«Здоровая Москва» рас-
положены в ПКиО «Со-
кольники» (5-й Лучевой 
просек, у дома 3, стр. 2) 
и в ПКиО «Измайлово» 
(у входа со стороны метро 
«Партизанская»), в Перов-
ском парке (у велопрока-
та), в Афганском сквере 
(Зелёный проспект).

Вакцинироваться вто-
рым компонентом до 22 
июля можно во флагман-
ском центре госуслуг ВАО. 
Он расположен в ТРЦ 
«Щёлковский» (Щёлков-
ское ш., 75).

Прививку также мож-
но сделать в стационар-
ных пунктах при город-
ских поликлиниках — по 
предварительной записи. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

  городская поликлиника №64: 
(499) 673-4139, доб. 2;

  городская поликлиника №64, 
филиал №2: 
(499) 673-4139, доб. 2;

 городская поликлиника №66: 
(495) 109-0798, доб. 1;

 городская поликлиника №66, 
филиал №4: 
(495) 109-0798, доб. 2;

 городская поликлиника №175, 
филиал №2: 
(495) 465-7584;

 городская поликлиника №191: 
(499) 966-6520;

 консультативно-
диагностический центр №2, 
филиал №2: 
(499) 638-3454;

 консультативно-
диагностический центр №2, 
филиал №3: 
(499) 638-3454;

 городская поликлиника №69: 
8-925-789-6630;

 городская поликлиника №69, 
филиал №1: 
8-925-917-3403

В поликлинику 
запишут 
по телефону:

С 28 июня 2021 года в 
Москве вводится времен-
ный порядок посещения 
ресторанов и кафе. Поси-
деть в зале смогут только 
посетители, имеющие за-
щиту от коронавирусной 
инфекции, предъявив со-
ответствующий QR-код. 
Рестораны и кафе обяза-
ны создать систему про-
верки QR-кодов и допус-
кать в посадочный зал 
только посетителей с QR-
кодом. В противном слу-
чае возможны лишь до-
ставка или еда навынос.

Москвичи, переболев-
шие коронавирусом, но 
не обращавшиеся к вра-
чу, для посещения ресто-
рана могут сдать ПЦР-тест 
в московских лаборатори-

ях, которые подключены к 
ЕМИАС, или привиться. 
Иногородние и иностран-
цы в такой ситуации могут 
зайти в ресторан после сда-
чи ПЦР-теста в столичной 
лаборатории. Для иного-
родних граждан, которые 
переболели или вакцини-
ровались за пределами Мо-
сквы, доступен цифровой 
сертификат на федераль-
ном портале госуслуг.

С 24 июня по 11 июля 
(включительно) допуска-
ется посещение сезонных 
летних кафе при стацио-
нарных предприятиях об-
щественного питания без 
предъявления QR-кода. 

Дети до 18 лет могут посе-
щать кафе без QR-кода толь-
ко в сопровождении родите-

лей. Для самостоятельного 
посещения общепита под-
ростку нужно иметь отри-
цательный ПЦР-тест.

Никакие бумажные 
справки или сертифи-
каты при входе в ресто-
ран приниматься не бу-
дут. При наличии медот-
вода от прививки необ-
ходимо сдать ПЦР-тест. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Вход в рестораны и кафе только для вакцинированных 
и с отрицательным ПЦР-тестом

Как получить цифровой иммунный 
сертификат
С 25 июня горожане могут получить QR-код:
• в электронной медкарте на mos.ru или заполнив 

специальную форму на портале mos.ru
• в приложении «ЕМИАС. ИНФО» в разделе 

«Цифровой сертификат»
• в «Личном кабинете» на mos.ru (при наличии полной 

учётной записи)
• распечатанный QR-код в регистратуре поликлиники.

Смотрите 
подробности 
на сайте

NEWSVOSTOK.RU  
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У врачей госпиталя 
в Сокольниках 
напряжённая пора
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Вера и Вла-
димир Яран-
цевы из Ко-
сино-Ухтом-
ского сдела-
ли прививки 
в феврале. У 
Веры Дмитри-
евны в первые 
ночи немного 
поднималась 
температура, а 
её супруг Вла-
димир А лек-
сеевич пере-
нёс вакцина-
цию без каких-
либо побочных 
эффектов. Сей-
час их приме-
ру вакциниро-
ваться последовали все 
родственники.

Обоим супругам Яран-
цевым в следующем году 
исполнится 70 лет. Вла-
димир Алексеевич — от-
ставной военный. Вера 
Дмитриевна работала в 
воинских частях на раз-
ных должностях, 10 лет 
назад вышла на пенсию и 
стала активной участни-
цей проекта «Московское 
долголетие», привлекая к 
своим увлечениям и мужа.

— До пандемии занятия 
танцами и йогой проходи-
ли на открытом воздухе 
или в зале, — говорит она. 
— Сейчас мы стали домо-

седами, но заниматься не 
перестали. Онлайн про-
должаем учить англий-
ский, осваивать йогу, ды-
хательную гимнастику, 
зумбу и кубинские танцы. 
Надеюсь, что, чем боль-
ше людей привьются, тем 
скорее сможем задышать 
свободнее.

Расширение возможно-
стей после вакцинации су-
пруги Яранцевы уже ис-
пытали на себе: недавно 
они смогли впервые подер-
жать на руках свою семи-
месячную внучку, кото-
рую до этого видели толь-
ко на экране монитора.

Виктор АЛЕКСЕЕНКО

Вначале не поверила
Я не отношусь к категории са-

мых дисциплинированных и от-
ветственных людей, способных в 
неординарных ситуациях быстро 
принять верное решение, взве-
сив все за и против. По этому, ког-
да совершенно неожиданно для 
человечества пандемия какого-
то непонятного коронавируса за 
несколько месяцев расползлась 
по всему миру — самая что ни на 
есть неординарная ситуация, — я 
не поверила в неё. И некоторое 
время воспринимала происходя-
щее как спектакль. Локдауны, ма-
сочно-перчаточный режим, само-
изоляция, дистанционная учёба 
и работа казались избыточными 
и ненужными мерами. «Если та-
кая страшная эпидемия, почему 
будто бы болеют только знако-
мые знакомых знакомых, а в моём 
окружении никто?» — думала я. 
Пока ковид не добрался до моей 
семьи. Летом 2020 года заболел 

брат мужа, с высокой температу-
рой и на четверть поражёнными 
лёгкими пролежал две недели в 
больнице. Затем тяжело болели 
родные из Питера, в разной фор-
ме — друзья, мой родной брат и 
его дети, коллеги по работе. Ну 
и сама я переболела уже в дека-
бре. Правда, кроме потери вкуса 
и запахов, особых симптомов не 
было, а потому организм вырабо-
тал совсем мало антител.

Последний аргумент 
К тому времени стало очевидно: 

коронавирус никакая не выдумка, 
он чрезвычайно зара зен, люди в 
самом деле болеют и даже умира-
ют. Некоторые — мучительно! Но 
делать прививку я всё равно ка-
тегорически не собиралась: «Не-
изученная вакцина, не прошед-
шая клинических испытаний; я не 
стадо, не стану колоть себе неиз-
вестно что!» Тем временем приви-
тые коллеги и друзья чувствовали 

себя отлично, побочек не ощуща-
ли и перестали паниковать из-за 
какого-нибудь насморка и перше-
ния в горле, что начало вызывать 
во мне лёгкую зависть. 

В общем, к концу февраля я до-
зрела и вакцинировалась «Спут-
ником». Врать не буду: основ-
ным решающим фактором стала 
не моя сознательность, а планы 
на апрельский отпуск в Турции. 
Ехать без защиты в мои 47 лет 
было страшновато. К тому же я 
перестала читать антипрививоч-
ные доводы малообразованных 
людей «в Интернетах» и посове-
товалась с близкой подругой — 
микробиологом. Она работает в 
лаборатории по изучению виру-
сов в одной из европейских стран 
и объяснила мне доступным для 
обывателя языком, как действу-
ет «Спутник». И грустно добави-
ла, что и сама вакцинировалась 
бы именно им, если бы в месте 
её проживания он был доступен. 

Этот аргумент от человека, кото-
рого я знаю и которому доверяю, 
меня окончательно убедил.

Планы на лето
Первый компонент мне ввели 

20 февраля в моей районной по-
ликлинике №30 на Федеративном 
просп., 31. Никаких неудобств я 
не ощутила, разве что сутки бо-
лело место укола. А второй по-
лучила 16 марта — тоже полёт 
нормальный. 

Затем спокойно съездила в Кап-
падокию. Хотя в Турцию уже при-
шла какая-то там по счёту вол-
на ковида и через неделю стра-
ну закрыли, меня зараза мино-
вала. А сейчас я спокойно хожу 
на работу и планирую поездку с 
семьёй на море. Сразу, как толь-
ко вакцинируется мой пока ещё 
упрямый муж.

Евгения САРАТОВЦЕВА, 
жительница  района Новогиреево 

Журналист, ведущая утренней 
программы «Настроение» на ТВЦ 
из района Перово рассказала «ВО» 
о том, почему решила вакцини-

роваться:
— Я довольно долго сомневалась, делать 

сейчас прививку или нет, поскольку я пе-
реболела ковидом и у меня были антитела. 
Но сейчас ситуация обострилась, пошла но-
вая волна заболевания, и я приняла реше-
ние вакцинироваться, чтобы не подвергать 
опасности своих близких и людей, с которы-
ми я общаюсь по работе. Я человек публич-
ный, участвую во множестве мероприятий, 
а на эфир приходит много разных людей. 

Мой муж и старший сын, которому 18 лет, 
тоже вакцинировались. Младшим детям 
15, 12 и 6 лет, так что ждём, когда будет дет-
ская прививка.

О послед-
ствиях кови-
да, я, к сожа-
лению, знаю 
не понаслыш-
ке, так как по-
хоронила двух 
близких лю-
дей. Да и у са-
мой неделю 
была высокая 
температура, ужасные боли в суставах, сла-
бость, потеря обоняния. 

Я считаю, что сейчас все должны обяза-
тельно вакцинироваться, потому что как 
только у нас сформируется коллективный 
иммунитет, тогда можно будет говорить о 
том, что мы победили хотя бы в первом ра-
унде борьбы с этим жёстким ковидом.

Ирина ЛЬВОВА

Впервые смогли 
вживую увидеть 
семимесячную внучку

Телеведущая Ирина Сашина:
«О последствиях ковида 
знаю не понаслышке»

Младшим детям 
пока 15, 12 и 6 лет, 
так что ждём,
когда будет 
детская прививка

Почему я сделала прививкуОПЫТ РЕДАКЦИИ

Наш журналист рассказала о том, как принимала решение вакцинироваться
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Вера Дмитриевна сделала прививку в феврале



5ВОСТОЧНЫЙ ОКРУГ    ИЮНЬ 2021  №24 (405)

23 июня среди тех, кто 
прошёл вакцинацию, 
разыграли первые пять 
призовых автомобилей 

Renault Logan. В лотерее участво-
вали 165 090 москвичей, сделав-
ших первую прививку с 14 по 20 
июня. По информации органи-
заторов акции, с помощью за-
шифрованных записей и гене-
ратора случайных чисел были 
выбраны пять победителей, чьи 
данные также были подтверж-
дены в городском Департаменте 
здравоохранения. 

В прямом эфире телеканала 
«Москва 24» были объявлены 
имена и отчества победителей, 
а также последние четыре циф-
ры номера мобильного телефона 
или номер полиса ОМС.

— Пятерка счастливцев: Лу-
сине Ашотовна, четыре по-
следние цифры телефона -1020; 
Сергей Евгеньевич, полис 
7700003146610468; Ирина Бори-
совна, четыре последние цифры 
телефона — 5382; Дмитрий Иго-
ревич — 8604; Светлана Сергеев-
на — 7262, — объявил результаты 
розыгрыша заслуженный артист 
РФ Александр Яцко.

Акция проходит по процедуре 

дарения, налоги с приза победи-
телям платить не нужно — это 
взял на себя организатор. Чтобы 
получить автомобиль, не требует-
ся сообщать данные банковских 
карт или счетов, выплачивать 
предварительные взносы и т.д.

В дополнительной программе 
стимулирования вакцинации 

автоматически участвуют граж-
дане от 18 лет и старше, которые 
сделают первую прививку до 11 
июля. Розыгрыши автомобилей 
будут проходить еженедельно по 
средам в 19.10 в прямом эфире 
телеканала «Москва 24». 

Татьяна 

ЩЕРБАКОВА

КОРОНАВИРУС В МОСКВЕ

Три опасных 
заблуждения 
о вакцинации

Несмотря на то что вак-
цинация от коронавирус-
ной инфекции идёт более 
полугода, многие продол-
жают опираться на ложные 
представления о вакцинах 
и о самой болезни. Опас-
ные заблуждения проком-
ментировала Надежда Шу-
валова, и.о. заведующе-
го терапевтическим отде-
лением диагностического 
центра №2 в Богородском.

1. Вакцинируюсь 
ближе к отпуску

Это опасная ошибка осо-
бенно в нынешней си-
туации, когда идёт рез-
кий рост заболеваемости. 
Промедление даже в один 
день может оказаться фа-
тальным. Иммунитет после 
вакцинации формируется 
не сразу, а через некото-
рое время после введения 
второго компонента, кото-
рый вводится через 21 день 
после первого. Поэтому на 
полноценный иммунный от-
вет понадобится минимум 
42 дня.

2. Опасаюсь 
побочных эффектов 
от прививки — 
лучше переболеть

Такое решение может 
стоить жизни. Как врач и 
как пациент, прошедший 
вакцинацию, могу сказать, 
что побочные эффекты от 
прививки встречаются у не-
большого количества граж-
дан. Это кратковременное 
повышение температуры, 
боль в месте укола, сла-
бость. Всё это проходит в 
течение одного-двух дней, 
а иногда и за несколько ча-
сов. А об осложнениях по-
сле перенесённого COVID-19 
уже многим известно — от 
потери на многие месяцы 
обоняния до осложнений 
на сердце, микротромбо-
зов. И перечень постковид-
ных осложнений будет толь-
ко расти.

3. Вакцина 
появилась слишком 
быстро, она 
неэффективна

Это ошибочное мнение. 
Вакцины разработаны на 
основе технологий, кото-
рые применяются уже много 
лет, именно это и позволи-
ло их так быстро разрабо-
тать. Все вакцины являют-
ся эффективными и безо-
пасными, что подтвержда-
ют научные исследования, 
а также опыт миллионов че-
ловек, которые уже вакци-
нировались.

Подготовила
Татьяна ЩЕРБАКОВА

Заболеваемость коро-
навирусной инфекци-
ей в столице растёт из-за 
того, что в Москву при-
шёл индийский штамм 
коронавируса. Он обла-
дает более агрессивны-
ми свойствами, быстрее 
проникает в клетку, тре-
бует определённой готов-
ности иммунной системы. 
Об этом заявил руководи-
тель Департамента здра-
воохранения г. Москвы 
(ДЗМ) Алексей Хрипун 
на пресс-конференции, 
состоявшейся при под-
держке Правительства 
Москвы. Алексей Хри-
пун также подчеркнул: в 
этих условиях необходима 
скорейшая вакцинация 
горожан, которые стра-
дают наиболее опасными 
при COVID-19 хрониче-
скими заболеваниями. В 
ходе пресс-конференции 
врачи, члены Клиниче-
ского комитета Департа-
мента здравоохранения 
ответили на наиболее рас-
пространённые вопросы о 
вакцинации от COVID-19.

? Почему больным 
сахарным диабетом 

обязательно вакцинироваться 
от COVID-19?

— Сахарный диабет — 
вторая по частоте сопут-
ствующая патология при 
COVID-19, который в два-
три раза увеличивает веро-
ятность неблагоприятных 
исходов. При этом соче-
тание сахарного диабета, 
ожирения и артериальной 
гипертензии увеличивает 
риски летального исхода 
почти в 5 раз, — предупре-
дил главный внештатный 
специалист-эндокринолог 
ДЗМ Михаил Анциферов.

По словам эксперта, вак-
цинация обязательно пока-
зана взрослым больным с 
сахарным диабетом, ожи-
рением, пациентам с други-
ми эндокринными заболе-
ваниями. В первую очередь 
должны вакцинироваться 
те, кто страдает сахарным 
диабетом с сопутствующи-
ми сердечно-сосудистыми 
заболеваниями. 
Продолжение темы 
на стр. 11.

? Не рискуют ли, 
привившись, пациенты 

с сердечно-сосудистыми 
заболеваниями?

— Вакцинация особо 
показана людям с любы-
ми формами артериаль-
ной гипертензии, стено-
кардией, перенесёнными в 
прошлом инфарктом мио-
карда, инсультом, тром-
боэмболиями, любыми 
формами кардиомиопа-
тий, нарушениями ритма 

и проводимости и другими 
формами хронических бо-
лезней сердца, — подчер-
кнула главный внештат-
ный специалист-кардио-
лог ДЗМ Елена Васильева.

? Как быть 
онкобольным?

— После вакцинации у 
онкологических пациен-
тов снижается риск раз-
вития COVID-19 либо его 
тяжёлых осложнений, что 

особенно важно для дан-
ной категории больных, 
— отметила заместитель 
главного внештатного 
специалиста-онколога 
ДЗМ Ирина Андреяшки-
на. — Наш опыт вакцини-
рования онкологических 
пациентов в Москве пока-
зывает безопасность и вы-
сокую результативность в 
виде формирования адек-
ватного специфического 
иммунного ответа.

? Кому вакцинация 
противопоказана? 

— Противопоказания-
ми являются лишь острые 
инфекционные и неин-
фекционные заболевания, 
обострение хронических 
заболеваний — в подоб-
ных ситуациях вакцина-
цию можно проводить по-
сле выздоровления или 
наступления ремиссии, 
— сказала главный внеш-
татный специалист аллер-
голог-иммунолог ДЗМ Да-
рья Фомина.

Оксана 

МАСТЮГИНА
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Противопоказания для вакцинации 
крайне редки, и они временные

В столицу нагрянул индийский штамм 
Московские врачи ответили на вопросы о вакцинации 

Первые пять москвичей 
выиграли автомобили

Налоги с приза 
победителям 
платить 
не нужно 
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В прямом эфире телеканала «Москва 24» были объявлены имена и отчества победителей
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КОЛОНКА 
РЕДАКТОРА

Никто 
не любит 
погорячее

Сергея из дома 12 на Вешня-
ковской залили соседи. «При 
этом в квартиру для состав-
ления акта они никого не пус-
кают», — рассказал нам по-
страдавший. Из-за этого невоз-
можно ни страховку получить, 
ни ремонт начать: непонятно, 
кто за всё это в ответе и не 
случится ли в ближайшее вре-
мя рецидив.

На этот случай я припас одну 
поучительную историю. Автор 
этих строк пережил четыре по-
топа за два месяца. На верхних 
этажах с промежутком в одну-
две недели начали лопаться 
трубы горячего водоснабже-
ния. И вся эта кипящая лава 
хлынула в нашу двушку, за пол-
часа сделав паркет дном тер-
мального источника. Сантехни-
ки меняли прохудившийся ку-
сок трубы, но спустя несколь-
ко дней она рвалась в другом 
месте. В нашей квартире не 
осталось ни одного живого ме-
ста. Удивительно, что люди при 
этом остались живы, хотя по 
некоторым членам моей се-
мьи явно плакала ближайшая 
кардиология. 

Соседи надо мной оказались 
людьми неленивыми. Вместе 
мы написали коллективное об-
ращение в управу района, в 
«Жилищник». Сходили к кому 
надо на приём — и пожалуй-
ста: коммунальщики закупи-
ли новые, более прочные тру-
бы ГВС на весь подъезд. Пер-
вым делом обновили весь наш 
стояк до самой крыши. Вто-
рым… Вот со вторым возник-
ли проблемы. Соседей сбоку, и 
напротив, и по диагонали пре-
дыдущий катаклизм не затро-
нул, поэтому пускать в дом ре-
монтников они, мягко говоря, 
не торопились. Новёхонькие 
трубы перебросили на другие 
объекты. Дом зажил своей при-
вычной жизнью.

Конец истории? Как же. Не-
давно по подъезду забегали 
очумелые жильцы с вёдрами 
и тряпками, спасая от кипятка 
имущество и спасаясь сами. 
Это потекли старые стояки у 
тех, кто рассчитывал отсидеть-
ся за закрытой дверью.

Игорь ПАНКОВ
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 Пож и ла я мо-
сквичка с Союз-
ного проспекта 

не сумела выйти из квар-
тиры и несколько дней 
просидела взаперти. 
Вый ти на свободу ей уда-
лось благодаря соседям.

 — Бабушка живёт 
одна. Обычно она выхо-
дит каждые утро и вечер 
посидеть на скамейке пе-
ред домом. Там как раз 
собираются люди её воз-
раста, родители с деть-
ми. Но несколько дней 
её видно не было, — рас-
сказала «ВО» жительни-
ца дома Алина Петрова.

Позже выяснится, что 
бабушка сначала плохо 
себя чувствовала, по-
том пыталась открыть 

дверь, но у неё ничего не 
получалось. Кричать из 
окна сил тоже не было. 
Тогда ей пришло в голо-

ву бросить из окна пла-
стиковую бутылку. Тут 
только и заметили зо-
вущую на помощь пен-
сионерку.

 — Мы с соседом вы-
били дверь. Хозяйка 
была очень напугана, — 
рассказал Викентий Пе-

тров, муж Алины. — А 
она даже спасателям по-
звонить не могла. На мо-
бильном телефоне был 

отрицательный баланс, 
а городского телефона 
в квартире нет. 

По словам очевидцев, 
женщина была в таком 
стрессе, что совсем за-
была: связаться со спа-
сателями можно и при 
неоплаченном счёте за 
телефон. После спасе-

ния пенсионерки мужчи-
ны починили выломан-
ную дверь. Соседи до-
говорились впредь вни-
мательнее относиться 
к подобным исчезнове-
ниям. 

Диана 

ТКАЧЕНКО

Выломанную 
дверь 
бабушке 
починили

За неделю в округе 
произошло 3 пожара, 
спасены 6 человек, 
пострадавших нет

В районе 
Новокосино спасли 
пятерых человек

Днём 19 июня поступил 
вызов на Новокосинскую 
улицу: в доме 51, корп. 2, 
загорелись две квартиры. 
Пожар начался на балконе 
на 10-м этаже, затем огонь 
перекинулся на балкон эта-
жом выше. В обеих кварти-
рах пострадали вещи и ме-
бель на балконе и в комна-
тах. В ходе тушения огня 
пожарные спасли пятерых 
человек с верхних этажей. 
Пострадавших нет. Причина 
пожара выясняется. 

В Богородском 
загорелся 
холодильник

Вечером 19 июня в зда-
нии поликлиники на ул. 2-й 
Прогонной, 7а, загорелись 
холодильник и потолочное 
покрытие. Приехавшие по 
вызову пожарные быстро 
погасили огонь. Пострадав-
ших нет.  

Эльвира ЯКУПОВА 

ПОЖАРЫ

Соседи помогли 
пенсионерке 
выбраться 
из запертой квартиры 

22 июн я в окру ге 
прошли акции, посвя-
щённые Дню памяти и 
скорби. Ровно 80 лет на-
зад в этот день началась 
Великая Отечественная. 
Префект ВАО Николай 
Алешин возложил цветы 
к Вечному огню на Пре-
ображенском кладбище. 

Тем временем на По-
лимерной улице у тех-
нологического коллед-
жа №24 преподаватели и 
студенты заложили Ал-
лею Славы, высадив са-
женцы сирени в память 
о женщинах, погибших 
во время войны.

Виктор АЛЕКСЕЕНКО

В округе прошёл День памяти и скорби

От станции метро 
«Китай-город» к желез-
нодорожному вокзалу у 
метро «Черкизовская» 
начал ходить новый ав-
тобус — №Н15. По пути 
он проезжает мимо пло-
щади трёх вокзалов и 
станции метро «Крас-
носельская».

— Маршрут №Н15 ра-
ботает с 1.15 до 5.45. Он 
ходит каждые полчаса, 
— говорится в сообще-
нии на портале Мосгор-
транса.

Раньше из центра в 

Восточный округ хо-
дил только один ноч-
ной автобус — №Н3. 
Жители округа могли 
добраться от «Китай-
города» до Гольянова. 
По пути автобус за-
езжал на Комсомоль-
скую площадь. Теперь 
№Н3 больше не хо-
дит до метро «Ком-
сомольская», а следу-
ет по Старой Басман-
ной улице. Остальной 
маршрут автобуса не 
изменился.

Михаил КОФАНОВ

К Восточному вокзалу поехал ночной автобус

Смотрите 
подробности на сайте

NEWSVOSTOK.RU  
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Викентий Петров 
пришёл на помощь 
соседке

Николай Алешин 
во время 
акции памяти 
у Вечного огня

А
рт

ур
 Н

ов
ос

ил
ьц

ев



7ВОСТОЧНЫЙ ОКРУГ    ИЮНЬ 2021  №24 (405) СРЕДА ОБИТАНИЯ

В павильоне на 
остановке «Улица 
Татьяны Макаро-

вой» сломалась лавочка, 
доски съехали в одну 
сторону. 

Наталья, 

Святоозёрская ул.

— Лавочку в павильо-
не ожидания на останов-
ке «Улица Татьяны Мака-
ровой» отремонтировали, 

— сообщили в ГУП «Мос-
гортранс».

Сотрудники выполни-
ли сварку элемента кон-
струкции павильона и за-
крепили доски. Пассажи-
ры могут ожидать нуж-
ный транспорт в более 
комфортных условиях. 
Через данную остановку 
следуют автобусы №726 
и №872.

Анна ФОМИНА

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

На улице Татьяны Макаровой 
отремонтировали лавочку 

Дорожный знак 
«Остановка 
запрещена» на 

Амурской улице висит 
низко, забор стройки 
мешает его видеть 
водителям. 

Виктор,

Щёлковское ш.

— Дорожный знак на 
Амурской улице пере-
установили, сейчас он за-

креплён на мачте город-
ского освещения. Теперь 
водителям хорошо видны 
и знак, и информацион-
ные таблички о том, что в 
зоне действия знака рабо-
тает эвакуатор, — сообщи-
ли в Департаменте транс-
порта и дорожно-транс-
портной инфраструкту-
ры г. Москвы.

Маргарита 

ИВАНОВА

Дорожный знак на Амурской 
стал заметнее 

На сиденье 
качелей разболта-
лись крепления, 

торчат железные штыри. 
Это опасно: дети могут 
пораниться. 

Яна, 

ул. Первомайская, 1

Как сообщили в «Жи-
лищнике района Измай-
лово», качели на ул. Пер-
вомайской, 1, почини-
ли. На железные крепле-
ния надели пластиковые 

трубки, установили их на 
место и закрепили. В на-
стоящее время качеля-
ми можно пользоваться, 
игровое оборудование не 
представляет угрозы для  
детей.

Маргарита ИВАНОВА

ГБУ «Жилищник района 
Измайлово»: 
ул. 5-я Парковая, 18, тел. 
(499) 165-4000. 
Эл. почта: 
dezizm@yandex.ru

На Первомайской 
починили качели

На Фрязевской 
улице рядом со 
школой и железно-

дорожной станцией 
повреждено дорожное 
ограждение. Просьба отре-
монтировать для обеспече-
ния безопасности пешехо-
дов, особенно детей.

Зинаида Васильевна, 

Фрязевская ул.

— Дорожное огражде-
ние на Фрязевской ули-
це отремонтировали. Со-

трудники участка восста-
новили металлические 
секции ограждения ря-
дом с пешеходным пере-
ходом и закрепили его, — 
сообщили в «Жилищни-
ке района Новогиреево».

Маргарита ИВАНОВА

ГБУ «Жилищник района 
Новогиреево»: 
Союзный просп., 22, 
тел. (495) 303-0707. 
Эл. почта: 
gbunovogireevo@bk.ru

У школы на Фрязевской 
восстановили 
дорожное ограждение

По программе 
«Мой район» в 
районе Голь-
я нов о и дё т 

благоустройство школь-
ного квартала — трёх кор-
пусов школы №1598 на 
улице Камчатской. Пре-
фект ВАО Николай Але-
шин проверил ход работ 
во время объезда округа.

Площадки откроют 
для всех

— Все три школьные 
территории были едино-
образны по функциона-
лу, с однотипными спор-
тивными площадками и 
устаревшим оборудовани-
ем. Основной задачей для 
себя мы поставили соз-
дать уникальные темати-
ческие зоны, отличающи-
еся от других школьных 
дворов, — сказал Нико-
лай Алешин. — Посещать 
обновлённые школь-
ные территории смогут 
не только ученики, но и 
все желающие. Догово-
рённость с руководством 
школы уже достигнута. 

Побыть 
метеорологом 
и мячик погонять

На территории школы 
№1598 на ул. Камчат-
ской, 6, появится метео-
площадка с приборами, 
аналогичными тем, что 
используются в работе 
метеослужб. На ней юные 
москвичи смогут на про-
тяжении всего года от-
слеживать погоду, изме-
рять атмосферное давле-
ние, температуру и влаж-
ность воздуха, уровень 
осадков. Также здесь 
построят всесезонную 

спортивную площадку. 
Зимой на ней можно бу-
дет играть в хоккей, а ле-
том в футбол.

У корпуса школы на ул. 
Камчатской, 10, создадут 
настоящий спортивный 
кластер: оборудуют уни-
версальную спортивную 
площадку для игры в ба-
скетбол, волейбол и ми-
ни-футбол, теннисный 
корт, легкоатлетическую 
дорожку и зону для игры 
в пинг-понг.

У корпуса школы на ул. 
Камчатской, 8, обустро-
ят спортивную площад-
ку и зону воркаута с со-
временными уличными 
тренажёрами. Здесь ре-
бята смогут попробовать 
себя в сдаче норм ГТО.

Маршрут 
до Лосиного 
Острова

В рамках благоустрой-
ства школьного кварта-
ла будет обустроена ком-
фортная пешеходная 
связь между Камчатской 
улицей и входом в нацио-
нальный парк «Лосиный 
Остров» со стороны Кур-
ганской улицы.

Строители сейчас про-
кладывают пешеходные 

дорожки и готовят пло-
щадки под установку 
игрового и спортивно-
го оборудования. Здесь 
планируется установить 
современный детский 
игровой комплекс, ка-
натную дорогу-тарзан-
ку и батут. 

Завершить все работы 
по благоустройству пла-
нируется в августе это-
го года.

Людмила НЕВЕРОВА

На Камчатской 
благоустраивают 
школьный квартал

На метеоплощадке ребята 
смогут отслеживать 
параметры погоды 
в течение всего года

К сентябрю в Гольянове должны появиться несколько 
тематических зон для занятий и активного отдыха
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Основа для спортивной площадки 
на Камчатской уже есть
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Публицист, аналитик 
Анатолий Вассерман счи-
тает, что общественный 
транспорт станет ком-
фортнее и популярнее 
среди жителей столицы, 
если начнёт курсировать 
чаще. Об этом он сообщил 
журналистам в ходе про-
ведения социального экс-
перимента по ожиданию 
автобуса №557 — самого 
проблемного в Восточном 
Измайлове.

— Интервалы движения 
общественного транспорта 
не должны превышать пя-
ти-семи минут. Это опти-
мальное время подачи ав-

тобуса для жителей, что-
бы не создавать пробки и 
обеспечивать комфортную 
транспортную экосисте-
му внутри района, — ска-
зал Анатолий Вассерман. 

Он решил дождаться 
557-го автобуса на оста-
новке у МФЦ Восточного 
Измайлова. Местные жи-
тели уверили публициста, 
что иногда им приходит-
ся ждать транспорт более 
40 минут. 

— Сидишь, ждёшь авто-
бус. А его нет и 20, и 30, а 
порой и 40 минут. Быва-
ет, что автобус вообще не 
приходит, — рассказала 

жительница Востока сто-
лицы Алиса. 

Помимо этого, москви-
чи пожаловались аналити-
ку на высоту автобусных 
сидений. Они установлены 
так, что на них физически 
трудно забраться. Низко-
польных мест в салоне все-
го несколько. 

Вассерман проверил все 
жалобы жителей при со-
циальном эксперимен-
те. Ожидание автобуса 
на остановке возле МФЦ 
в Восточном Измайлове 
заняло 20 минут. Эрудит 
проехал на нём до станции 
метро «Первомайская» и 

лично отметил все не-
удобства. 

— Не понимаю, чем 
обу словлена такая высо-
та сидений. Мне, напри-
мер, сложно на них вска-
рабкаться. Думаю, что 
большинству пассажи-
ров тоже, — согласился 
эрудит. 

По мнению Анатолия 
Вассермана, столичные 
власти должны уделять 
больше внимания вопро-
сам развития обществен-
ного транспорта. Анали-
тик пообещал лично до-
биваться этого. 

Илья Орлов

В мае мы рассказыва-
ли, что любители са-
мокатов создают се-
рьёзную опасность для 

пешеходов (см. №19). Но с нача-
лом лета они и сами всё чаще 
страдают в авариях. 

Опасность за углом

Вечером на 15-й Парковой жен-
щина на «Хонде» двигалась по 
дворовому проезду. Внезапно 
из-за припаркованной машины 
выехали на одном электросамо-
кате две школьницы. Избежать 
столкновения не удалось: юные 
самокатчицы врезались в боко-
вую часть авто. Одна девочка по-
лучила перелом костей стопы, 
другая — травму головы.

Похожий случай произошёл 
во дворе на Лухмановской: из-
за машины выкатил на самока-
те девятилетний мальчик. Во-
дитель проезжавшей «Тойоты» 
не успел среагировать — ребё-
нок получил травмы.

 — Каждый самокатчик дол-
жен чётко знать: нельзя на ско-
рости выезжать из-за препят-
ствий! — говорит старший инс-
пектор ОГИБДД УВД по ВАО 
Евгений Орлов. — Этим вы ли-
шаете себя нормального обзо-
ра, а водителя — времени на то, 
чтобы среагировать.

Таких помех во дворах сколь-
ко угодно — это не только маши-
ны, но и деревья, кусты, забо-
ры и просто углы домов. А если 
уже темнеет, то и препятствия не 
нужны: самокатчик может вне-
запно возникнуть в свете фар.

Неправильные пешеходы

Действующие правила прирав-
нивают людей на самокатах — 
как на обычных, так и на элект-
рических мощностью до 250 Вт 
— к пешеходам. Но отличие от 

обычных пешеходов у них есть: 
их скорость выше!

21 июня на Новокосинской 
водитель «Вольво», сдавая зад-
ним ходом по тротуару, наехал 
на восьмилетнюю девочку на са-
мокате. Она получила сотрясе-
ние мозга.

На Нижней Первомайской во-
дитель «Киа», выезжая со двора, 
сбил десятилетнего мальчика, 

который в этот момент пересе-
кал на самокате поворот во двор. 
Ребёнок получил травмы.

Поставьте себя на место авто-
мобилиста. Вы собираетесь вы-
ехать со двора. Посмотрели по 
сторонам — пешеходов нет. Те-
перь следите за потоком машин, 
чтобы тронуться, когда появится 
окно, а в это время с другой сто-
роны приближается самокат…

Перед пересечением дороги 
по «зебре» не забывайте спеши-
ваться, как того требуют ПДД: 
выскакивая на переход с налёта, 
вы не успеете оценить, насколь-
ко он безопасен.

Тротуар не для мопедов

Летом страдают не только дети 
на самокатах, но и взрослые. 
Правда, их «игрушки» подоро-

же. Недавно на Щёлковском про-
езде 44-летний мужчина на элект-
росамокате мощностью 500 Вт, 
двигаясь по тротуару, на пересе-
чении с поворотом во двор врезал-
ся в «Ауди». Самокатчик отделал-
ся ушибом бедра, но неприятно-
сти для него на этом не закончи-
лись. Мужчине выписали сразу 
три штрафа: за отсутствие при 
себе прав (500 рублей), езду без 
шлема (1000 рублей) и движение 
по тротуару (2000 рублей). Элект-
росамокат такой мощности счи-
тается мопедом, что недвусмыс-
ленно прописано в ПДД. Ездить 
на мопеде запрещено не только по 
тротуарам, но и по конструктив-
но отделённым от проезжей части 
велодорожкам, например в пар-
ках, о чём многие любители элект-
росамокатов понятия не имеют! 

Василий ИВАНОВ

Накатом под колёса авто
Люди на самокатах всё чаще становятся жертвами ДТП

Перед 
пересечением 
дороги 
по «зебре» 
не забывайте 
спешиваться

На 16-й Парковой 
пострадал 
мотоциклист

18 июня около 9 часов утра 
49-летний водитель автомоби-
ля «Хёндай» ехал по 16-й Пар-
ковой улице со стороны Боль-
шого Купавенского проезда. 
Поворачивая направо к торго-
вому центру у перекрёстка со 
Щёлковским шоссе, он не про-
пустил попутный мотоцикл «Ка-
васаки», находившийся справа. 
Произошло столкновение, при 
котором 35-летний мотоциклист 
получил ушибы колена и голени. 
Пострадавший самостоятельно 
обратился в поликлинику.

На МКАД мотоцикл 
наехал на скутер

19 июня около 5 часов вече-
ра 32-летний мужчина за рулём 
мотоцикла «Хонда» двигался по 
внутреннему кольцу МКАД со 
стороны Носовихинского шоссе 
в направлении улицы Молдагу-
ловой. На 6-м километре (неда-
леко от развязки с улицей Нико-
лая Старостина) он из-за несо-
блюдения безопасной дистанции 
наехал на шедший впереди ску-
тер. При аварии мотоциклист по-
лучил ушиб плеча. Скорая доста-
вила его в 68-ю больницу. Води-
тель скутера не пострадал.

Сбил пешехода 
на Перовской

20 июня в девятом часу утра 
31-летний водитель, управляя 
автомобилем БМВ, ехал по Пе-
ровской улице со стороны Се-
веро-Восточной хорды. Неда-
леко от автобусной останов-
ки «Улица Плющева» он сбил 
37-летнего мужчину, перехо-
дившего дорогу по нерегули-
руемой «зебре». Пешехода с 
тяжёлой сочетанной травмой 
скорая увезла в 36-ю больницу.

ОГИБДД УВД по ВАО

ДТП

Вассерман призвал сократить интервалы движения транспорта в Москве до пяти минут
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Правила относят самокатчиков к пешеходам, 
но скорость у них гораздо выше

Анатолий Вассерман проехался на автобусе №557
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Руководитель 
Департамента 
т р а н с п о р т а 
г. Москвы Мак-

сим Ликсутов направил 
обращение главе Москов-
ской железной дороги Ми-
хаилу Глазкову с просьбой 
учесть мнение жителей 
района Перово и вернуть 
железнодорожной станции 
Чухлинка её историческое 
название. Тысячи подпи-
сей под этой инициативой 
собрала Татьяна Буцкая, 
председатель Общероссий-
ской общественной орга-
низации «Совет Матерей». 

В марте 2021-го был пе-
реименован ряд станций 
Московской железной до-
роги: Коломенское стало 
Варшавской, Тушино — 
Тушинской, а Перово — 
Чухлинкой. Изначально 
считалось, что таким об-
разом удастся улучшить 
навигацию для пассажи-
ров. Однако это возмути-
ло многих жителей Перова. 

— Решение о переиме-
новании было поспешным 
и не учитывало мнение 
большинства. Это внес-
ло сумбур, многие просто 
начали путаться, так как 
уже есть станция Чухлин-
ка, которая находится на 
Горьковском направлении 
железной дороги. Напри-
мер, к нам в обществен-
ную приёмную поступа-
ли жалобы от слабослы-
шащих граждан, которые 
были дезориентированы 
и пропустили свою оста-

новку, — отметила Татья-
на Буцкая.

Переименование стан-
ции многие жители райо-
на восприняли как посяга-
тельство на историческую 
память — платформе Пе-
рово, как и одноимённому 
району, более 100 лет. 

Председатель Сове-
та Матерей Татьяна Буц-
кая поддержала перов-

чан и инициировала сбор 
 подписей в пользу возвра-
щения исторически верно-
го названия. За два меся-
ца волонтёры собрали бо-
лее 5,2 тысячи подписей. 
Ещё более тысячи чело-
век подписали петицию в 
Интернете.

Результаты вместе с офи-
циальным обращением на-
правили в столичный Де-
партамент транспорта. За-
меститель мэра и руково-
дитель Дептранса Максим 
Ликсутов поддержал ини-
циативу Совета Матерей и 
жителей Перова. Татьяна 
Буцкая подчеркнула, что 
успех акции был достигнут 

благодаря общим усилиям.
— Хочу поблагодарить 

всех неравнодушных жи-
телей, а также наших во-
лонтёров, муниципальных 
депутатов и тех, кто помо-
гал нам отстоять истори-
ческое название станции. 
Ещё раз убедилась в том, 
что совместные усилия об-
щественников, власти и 
жителей способны менять 
нашу жизнь к лучшему, — 
заметила Буцкая.

Она также добавила, что 
ценность названий подоб-
ных станций не только в 
историческом происхож-

дении, но и в том, что они 
являются для людей важ-
ным ориентиром. 

История района Перово 
восходит к XVI веку, ког-
да впервые он был упомя-
нут в исторических доку-
ментах. В 1925 году Перо-
во получило статус города, 
а в 1960-м оно вошло в со-
став Москвы. По мнению 
краеведов, станция Перо-
во — ворота в прекрасный 
исторический район, а пе-
реименование его в Чух-
линку — не что иное, как 
снижение статуса.

Илья ОРЛОВ

ДЕЙСТВУЮЩИЕ ЛИЦА

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

На пешеходном 
переходе на 5-й 
Парковой у дома 

23 стёрлась разметка. 
Это небезопасно: рядом 
музыкальная школа. 

Георгий, 

Первомайская ул.

— Сотрудники ГБУ 
«Автомобильные доро-

ги» восстановили гори-
зонтальную дорожную 
разметку пешеходного 
перехода на 5-й Парко-
вой улице, 23, — сооб-
щили в Департаменте 
жилищно-коммуналь-
ного хозяйства г. Мо-
сквы.

Маргарита 

ИВАНОВА

На остановке 
«Инновацион-
ный универси-

тет» на Краснобогатыр-
ской улице не работает 
информационное табло. 
Здесь ходят два трам-
вая — №11, 46 — и 
автобус №311, а 
расписания нет. 

Иван, район Богородское

— Электронное табло 
на остановке «Иннова-
ционный университет» 
отремонтировали, ин-
формация о маршру-
тах сейчас отобража-
ется корректно, — со-
общили в ГУП «Мос-
гортранс».

Маргарита 

ИВАНОВА

У музыкальной школы 
в Северном Измайлове 
заново разметили «зебру» 

Электронное табло 
на Краснобогатырской 
заработало

Указатель на 
остановке 
«Алтайская 

улица, 6» не даёт 
полную информацию о 
маршрутах автобусов, 
которые здесь ходят. 

Анна Ефимовна, Уральская ул.

— В настоящее время 
на остановке разместили 
указатель с актуальной 
информацией о маршру-
тах общественного пас-
сажирского транспорта, 
пунктах их следования и 

интервалах движения, — 
сообщили в ГУП «Мос-
гортранс».

Через данную оста-
новку следуют автобу-
сы №627, 627к, С7, Т55.

Маргарита ИВАНОВА

Единый транспортный 
портал Москвы: transport.
mos.ru. Контакт-центр 
«Московский транспорт»: 
(495) 539-5454, 3210 
(с мобильного). Чат-бот 
Департамента транспорта: 
@to_deptrans_bot

На Алтайской исправили 
информацию на указателе

Ещё одна Чухлинка 
всех запутала
Татьяна Буцкая уверена, что железнодорожной станции 
в районе Перово вернут историческое название

Успех 
акции был 
достигнут 
благодаря 
общим 
усилиям

В Троицком и Новомосков-
ском административных окру-
гах за последние четыре года 
появилось восемь новых стан-
ций метрополитена. Об этом 
на пресс-конференции, посвя-
щённой полугодовым итогам 
работы строительной отрасли 
округов, в информационном 
центре Правительства Москвы 
рассказал руководитель сто-
личного Департамента разви-
тия присоединённых террито-
рий Владимир Жидкин.

— Это «Румянцево», «Фила-
тов Луг», «Прокшино», «Сала-
рьево», «Ольховая» и «Комму-
нарка» Сокольнической ли-

нии. На Калининско-Солнцев-
ской линии появились станции 
«Рассказовка» и «Говорово», — 
сообщил он. 

Жидкин также отметил, что 
через три года будут построе-
ны ещё две станции — «Пых-
тино» и «Внуково» — на Кали-
нинско-Солнцевской линии. 

Также руководитель департа-
мента рассказал, что в  ТиНАО 
за последние 10 лет проложено 
270 километров автомобиль-
ных магистралей. До конца те-
кущего года будет открыто дви-
жение ещё на 50  километрах 
дорог. 

Роман ПОПОВ

Восемь станций метро открыли 
в ТиНАО за четыре года 
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Очередная всероссийская пе-
репись населения пройдёт в пе-
риод с 1 по 31 октября 2021 года. 
Постановление об этом опублико-
вано на официальном сайте Пра-
вительства РФ. 

Как напомнили в Росстате, по 
плану перепись должна была со-
стояться в прошлом году, но из-за 
пандемии коронавируса её пере-
несли на год. Однако теперь она 
пройдёт в режиме онлайн. 

— Жители России смогут пере-
писаться самостоятельно на пор-
тале госуслуг или в отделениях 
МФЦ. Интернет-перепись — это 
новый для России способ сбора 
данных, когда между респонден-

том и электронным переписным 
листом нет посредника в виде пе-
реписчика, — отметили в ведом-
стве. 

По словам заместителя руко-
водителя Росстата Павла Смело-
ва, подготовка к переписи уже за-
вершена. 

— Технологически мы готовы к 
цифровой переписи: IT-система 
для сбора, передачи и обработки 
данных создана и прошла успеш-
ное тестирование, — отметил он. 

К слову, сроки переписи из-
за пандемии перенесли также в 
США, Аргентине, Бразилии, Эк-
вадоре и Киргизии.

Евгений БАКИН

Онлайн-перепись населения 
состоится в октябре 

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР 
ГАЗЕТЫ?

ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛ. ОТДЕЛА 
ДОСТАВКИ 
(499) 647-6828
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Столичные по-
лицейские за-
держали троих 
молодых людей, 

которые занимались изго-
товлением и продажей под-
дельных справок о привив-
ках против ковида. Купить 
документ можно было че-
рез Интернет за 4-5 тыс. 
руб лей в зависимости от 
срочности. Как сообщили 
в столичном главке МВД, 
сначала на Мичуринском 

проспекте был задержан 
курьер, который во время 
контрольной закупки до-
ставил сертификат «кли-
енту». Потом в руки опера-
тивников попали изгото-
витель фальшивых серти-
фикатов и продавец, 

который передавал курье-
рам готовый товар в запе-
чатанных конвертах. Но са-
мое интересное ждало по-
лицейских в офисе некоей 
фирмы в районе Перово.

— На Электродной улице 
сотрудники полиции об-

наружили и изъяли неза-
полненные образцы доку-
ментов, бланки сертифи-
катов о вакцинации про-
тив COVID-19, более 60 
печатей медицинских ор-
ганизаций, а также штам-
пы с наименованиями вак-

цины, — сообщила офи-
циальный представитель 
МВД России Ирина Волк.

Возбуждено три уго-
ловных дела за изготов-
ление и распространение 
поддельных документов. 
Возможное наказание за 

это — до двух лет лишения 
свободы. Между тем при 
обнаружении подделки 
ответственность грозит и 
его владельцу — штраф до 
80 тыс. рублей или арест 
на срок до шести месяцев.

Вера ШАРАПОВА

На Электродной нашли склад 
липовых сертификатов о прививкахНа Уральской 

задержали 
пассажира такси 
с гашишем

На Уральской улице со-
трудники ДПС остановили 
для проверки документов ав-
томобиль такси. При  осмотре 
салона был обнаружен паке-
тик с гашишем массой более 
90 г, который принадлежал 
восемнадцатилетнему пас-
сажиру. Возбуждено уго-
ловное дело. Подозревае-
мый заключён под стражу. 

На 16-й Парковой 
росгвардейцы 
потушили 
автомобиль 

Сотрудники Росгвардии 
патрулировали территорию, 
когда к ним обратилась мо-
лодая женщина. Из-под ка-
пота её авто шёл сильный 
дым. Росгвардейцы отсо-
единили аккумулятор и по-
гасили возгорание порош-
ковым огнетушителем. 

Жительницу 
Преображенского 
обманул 
мебельный мастер 

В полицию района Пре-
ображенское обратилась 
62-летняя москвичка: по ре-
комендации она нашла ма-
стера по сборке мебели. В 
счёт оплаты заказа она сна-
чала перевела на его счёт 
24 тыс. рублей, а потом при 
личной встрече передала 
ещё 100 тысяч. Однако вы-
полнения заказа так и не до-
ждалась. Мастер перестал 
выходить на связь. Полиция 
задержала злоумышленни-
ка. Сейчас он находится под 
подпиской о невыезде, воз-
буждено уголовное дело по 
статье «мошенничество».

Вера ШАРАПОВА, 

Эльвира ЯКУПОВА

ПРОИСШЕСТВИЯ

Вечером на станции 
«Партизанская» 21-лет-
ний пассажир пытался 
бесплатно проскочить че-
рез турникет. Сотрудник 
подземки сделал ему за-
мечание, в ответ агрессив-
ный заяц нанёс контро-
лёру удар в голову. Когда 
подоспели двое других ра-
ботников метрополитена, 
молодой человек прыснул 
им в лицо из аэрозольно-
го баллончика и убежал. 
Пострадавшие попали в 

больницу с химическим 
ожогом роговицы. 

Как сообщили в пресс-
службе УВД на Москов-
ском метрополитене, 
личность подозреваемо-
го установили в течение 
нескольких часов. Его 
задержали по месту жи-
тельства в САО. Причи-
ну своего поведения тот 
объяснить не смог. Воз-
буждено уголовное дело 
по статье «побои». 

Эльвира ЯКУПОВА

На «Партизанской» 
безбилетник напал 
на работников метро Накануне Международного 

дня борьбы с наркоманией 22 
июня в информационном цен-
тре Правительства Москвы со-
стоялась пресс-конференция с 
участием представителей госу-
дарственных и общественных 
организаций, оказывающих по-
мощь наркозависимым. 

Евгений Брюн, директор Мо-
сковского научно-практического 
центра наркологии, сообщил, что 
больше всего потребителей нар-
котиков выявлено на Юге, Юго-
Востоке и Северо-Востоке столи-
цы. Всего в 2020 году в Москве 
зарегистрировано почти 20,5 

тысячи больных наркоманией.
— В нашем центре сейчас 

проходят так называемые чека-
пы, которые помогут любому 
обратившемуся выявить пред-
расположенность к наркоти-
кам, получить консультацию 
по лечению наркозависимо-
сти. Действует круглосуточ-
ная горячая линия по номеру 
(495) 709-6404, — сообщил 
Евгений Брюн.

Известная певица Рита Дакота 
рассказала о своём проекте по-
мощи зависимым людям «Цуна-
ми» совместно с Национальным 
антинаркотическим союзом. Её 

лично коснулась эта проблема, 
поскольку долгое время зави-
симым от наркотиков и алкого-
ля был её отец. Она предлагает 
сделать тему здорового образа 
жизни модной и привлечь к этой 
работе молодёжь. 

— Необходимо создать по-
нятную и популярную интер-
нет-платформу, куда за ин-
формацией пойдёт каждый, 
кто столкнулся с проблемой 
наркомании. Чтобы он знал, 
что его не осудят, не поставят 
на учёт и точно помогут, — ска-
зала артистка. 

Анастасия ШУРКАЕВА 

Евгений Брюн рассказал о ситуации 
с наркоманией в столице
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Владельцу подделки 
может грозить арест 
на срок 
до шести месяцев
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Подделывать сертификат себе дороже
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Сахарный диа-
бет называют 
неинфекцион-
ной пандемией. 

Сегодня им болен каждый 
десятый взрослый чело-
век старше 25 лет, и эта 
цифра увеличивается год 
от года. Чем грозит забо-
левание и каковы первые 
симптомы, рассказала 
врач-эндокринолог город-
ской поликлиники №191 
на Алтайской улице Свет-
лана Зязина.

Поражает 
поджелудочную

По словам Светланы Зя-
зиной, новая коронави-
русная инфекция внес-
ла коррективы в необхо-
димость диагностики и 
правильного лечения са-
харного диабета. 

— Выяснилось, что 
риск неблагоприятного 
исхода при COVID-19 по-
вышен у людей как раз 
с сахарным диабетом. 
Тяжесть состояния обу-
словлена низкой сопро-
тивляемостью организ-
ма. Отсюда осложнения 
со стороны сердечно-со-
судистой, дыхательной, 
центральной нервной си-
стем, — поясняет эндо-
кринолог. — Если ранее 
у человека не было са-
харного диабета, то при 
развитии COVID-19 он 
вполне может появиться, 
так как вирус повреждает 
клетки и поджелудочной 
железы, ответственные за 
выработку инсулина. Под 
ударом люди пожилого 
возраста, с избыточной 
массой тела, плохой на-
следственностью. 

Нарастает слабость

Сахарный диабет — за-
болевание коварное. Его 
симптомы появляются 
тогда, когда уровень глю-
козы в крови уже доста-
точно высок.

— Тогда могут быть бо-
лее частое и обильное мо-
чеиспускание, сухость во 
рту, затем жажда. Нарас-
тает утомляемость, сла-
бость, может появиться 
зуд в области промежно-

сти, снижается вес тела, 
— говорит врач.

До появления этих 
симп томов человек не по-
дозревает о наличии забо-
левания. Соответствен-
но, не обращается к вра-
чу. А между тем, отмечает 
Светлана Зязина, кроме 
ослабления иммунитета, 
уже небольшое повыше-
ние уровня сахара в кро-
ви приводит к развитию 
таких грозных осложне-
ний, как поражение сосу-
дов сердца и мозга с разви-
тием инфаркта миокарда, 

острого нарушения моз-
гового кровообращения у 
людей с повышенным ри-
ском развития сердечно-
сосудистых заболеваний. 

Держите сахар 
на контроле 

Эндокринолог преду-
преждает: основные фак-
торы риска развития са-
харного диабета — возраст 
старше 40 лет, отсутствие 
регулярной физической 
нагрузки, диабет у род-
ственников, наличие са-

хара в крови во время бе-
ременности, ожирение, 
повышенное артериаль-
ное давление, нарушение 
липидного обмена, син-
дром поликистозных яич-
ников. 

— Человек не может по-
влиять на возраст и на-
следственность, но спо-
собен изменить свой об-
раз жизни. Пересмотрите 
рацион, займитесь спор-
том, откажитесь от куре-
ния, — советует Светла-
на Зязина.

Людям старше 40 лет 
врач рекомендует контро-
лировать уровень глюко-
зы и холестерина в крови 
минимум один раз в год, а 
пациентам из группы ри-
ска необходимо углублён-
ное обследование.

Оксана МАСТЮГИНА

После 40 лет 
контролировать сахар 
в крови надо минимум 
раз в год

Диабет подолгу 
не заявляет о себе 
Как предупредить развитие грозного заболевания 

Новая волна заболеваемо-
сти коронавирусной инфек-
цией остаётся темой номер 
один. Низкие темпы вакци-
нации — вот чем спровоци-
рован новый виток зараже-
ний. Как следствие — вве-
дение определённых ограни-
чений. «Ещё раз напоминаю, 
что прививаться лучше, чем 
болеть», — сказал президент 
Владимир Путин, выступая 
на съезде партии «Единая 
Россия».

К сожалению, так думают 
не все. По данным послед-
него опроса ВЦИОМ, лишь 
55% опрошенных россиян 
готовы пройти вакцинацию. 
При этом 26% респондентов 
не хотят этого делать и ещё 
16% не готовы. Почти чет-
верть опрошенных до сих пор 
считают, что прививка скорее 
даст осложнения, чем защи-
тит от коронавируса.

По мнению главного врача 
детской городской поликли-
ники №7, координатора Сове-
та Матерей ВАО Елены Кац, 
такая ситуация спровоциро-
вана недостатком проверен-
ной информации и активно-
стью принципиальных про-
тивников вакцинирования.

— Пандемия начинает 
угрожать не только здоро-
вью конкретного человека, 
— говорит Елена Кац. — Са-
мое страшное то, что она на-
чинает влиять на настроения 
в обществе, на массовое со-

знание. И с этим нужно бо-
роться. Помните, как гово-
рил профессор Преображен-
ский у Булгакова? «Разруха 
— в головах». Нет никаких 
научно доказанных свиде-
тельств того, что вакцина-
ция вызывает осложнения, 
за исключением случаев 
индивидуальной неперено-
симости. Тем не менее тем-
пы вакцинации продолжают 
оставаться низкими. Одно-
временно активизировались 
какие-то странные сообще-
ства: «ковид-диссиденты», 
«антипрививочники», кото-
рые развернули целую про-
пагандистскую кампанию. 
Эти люди не просто риску-
ют собственным здоровьем и 
здоровьем близких, но про-
воцируют дальнейший рост 
заболеваемости.

Елена Кац добавила, что 
сегодня она вместе с колле-
гами разрабатывает памят-
ку для горожан, в которой 
будет вся необходимая ин-
формация о том, как прово-
дится вакцинация и как её 
можно пройти.

Медики работают: разъяс-
няют, убеждают, в том числе 
личным примером. СМИ по-
стоянно освещают борьбу с 
пандемией, с экранов и с га-
зетных страниц выступают 
люди, которые говорят о сво-
их страданиях и сожалеют о 
том, что не вакцинировались. 
Так почему же в обществе 
продолжают процветать раз-

личные «анти…»? Сто-
ронники модных диет 

доводят себя до 
анорексии. Адеп-
ты «естественных 
родов» губят себя и 
младенцев. Сколько 
нужно ещё трагедий, 
чтобы большинство 
осознало: врач зна-

ет лучше.
Илья ОРЛОВ

Доктор Елена Кац: 
«Пандемия начинает 
влиять на настроения — 
с этим нужно бороться»
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Более 300 при-
зывников из 
В о с т о ч н о г о 
округа уже на-

правлены в войска. Как 
рассказал военный комис-
сар Перовского района Ро-
ман Раманичев, примерно 
каждый четвёртый попада-
ет в части Москвы и Под-
московья. Одна из таких 
находится в Сокольниках. 
Как служится здесь ново-
бранцам-москвичам, узнал 
корреспондент «ВО». 

Заправить кровать 
за минуту

В о й с к о в а я  ч а с т ь 
№25801. Узел связи. Сра-
зу за КПП — множество 
деревьев, вдоль дорожек 
аккуратно постриженные 
газоны и кусты. 

Рядовые Илья Кольцов 
из Богородского и Сергей 
Ребенок из Ивановского 
здесь всего две недели. 
С первого дня пришлось 
привыкать к абсолютно 
новому распорядку дня. 

— Подъём в шесть утра, 
потом зарядка на плацу, 
завтрак и распределение: 
могут направить на убор-
ку территории, могут в 
наряд на проходную по-
ставить. Потом осваива-
ем армейские премудро-
сти. Недавно бронежи-
леты изу чали, — делит-
ся Сергей. 

Первое, чему научились 
новобранцы, — заправ-
лять кровать без единой 
складки. 

— Вообще, это неслож-
но. Пара дней — и с за-
крытыми глазами сдела-
ешь как нужно, — говорит 
Илья. — Самое главное 
— аккуратно заправить 
одеяло под матрас. Так, 
чтобы кровать выгляде-
ла, как конверт. У меня на 
всё про всё уходит мень-
ше минуты. 

Службу подберут 
по профилю

Специальность в армии 
постараются подобрать по 
профилю гражданской. 
Есть права — пойдёшь 
водителем. Учился про-
граммированию — будешь 
иметь дело с компьютера-
ми. Сергей Ребенок до ар-
мии работал монтажни-
ком в компании, которая 
подключает жилые дома к 
Интернету. Умеет настра-
ивать домашнюю Сеть, 
разбирается в устройстве 
роутеров. 

— Сейчас работаю на 
складе, где хранится обо-
рудование связи. Ори-
ентироваться помогает 
опыт, полученный мон-
тажником, — говорит он. 

Илья Кольцов попал в 
отдел кадров. 

— Пока изучаю, кому 
какие справки и доку-
менты нужно оформлять 
и как правильно это де-
лать, — рассказывает он.

Блюда на выбор

На обед идём вместе. 
Солдатская столовая по-
хожа на обычное кафе. 
Парни берут подносы и 
проходят мимо застеклён-
ных стеллажей, где стоят 
блюда на выбор. 

— Кормят хорошо — го-
лодным не останешься, — 
говорит Илья. — Вот се-
годня предлагают кури-

цу и свинину, из гарни-
ров — пшёнку, гречку и 
макароны. Ну и конечно, 
хлеб и овощи. 

После обеда — свобод-
ное время. 

— Отдыхаем один час 
днём и после ужина. Мож-
но даже поспать, но чаще 
или телевизор в комнате 

досуга смотрим, или спор-
том занимаемся, — про-
должает Илья Кольцов. 

Обычно играют в во-
лейбол или в пинг-понг, 
столы для которого сто-
ят прямо в казарме. 

— Ну а кто-то предпо-
читает штангу тягать. На 
территории части есть 

тренажёрный зал, — до-
бавляет Сергей Ребенок. 

Увольнения 
по выходным

Мои собеседники не 
исключают, что после 
срочной службы пойдут 
на контрактную. Платят 
неплохо, да и часть рядом 
с домом. Пока же они мо-
гут побывать дома, если 
получат увольнительную. 

— Их оформляют по вы-
ходным. Если слишком 
много желающих, всех, 
конечно, не отпустят, но 
обязательно запишут на 
следующую неделю, — де-
лится Илья Кольцов.

Сергею увольнитель-
ную должны дать в бли-
жайшие выходные. Он 
планирует съездить в го-
сти к родителям, встре-
титься с друзьями.

— Но родственники мо-
гут и сами приезжать по 
выходным. Ко мне на про-
шлой неделе друзья при-
езжали. Для посещения 
надо паспорт прихватить, 
— говорит Сергей.

Роман 

ПОПОВ

После завтрака — занятия, 
после обеда — сон

В свободное 
время 
играют 
в волейбол 
или 
в пинг-понг

Наш корреспондент увидел, как служится в Сокольниках новобранцам из ВАО 

Этой части в Сокольниках более 100 лет. 
Раньше здесь стояла деревянная радиомачта 
высотой 140 метров. Часть обеспечивала связь 
во время беспосадочного перелёта Валерия 
Чкалова из Москвы на остров Удд в Охотском 
море, а также при перелётах советских эки-
пажей через Северный полюс. Сейчас здесь 

обеспечивают переговоры в ходе учений Рос-
сийской армии. Главной кузницей кадров для 
центра связи служит Военная академия свя-
зи им. Будённого в Санкт-Петербурге. На тер-
ритории академии, кстати, в эти дни возводят 
храм во имя покровителя воинов — преподоб-
ного Сергия Радонежского.

Держали связь с Валерием Чкаловым
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Сергей Ребенок и Илья Кольцов
солдатское меню оценили по достоинству
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НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ?

ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ (499) 647-6828
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Сегодня в Ко-
жуховском му-
ниципальном 
приюте для без-

домных животных на Пе-
хорской улице около 3 ты-
сяч собак и 300 кошек. 
Каждый день сюда прихо-
дят волонтёры. Попробо-
вал себя в этой роли и наш 
корреспондент. 

Собачьи бега 
за место в ванне

Юрист Алёна Волыни-
на стала волонтёром в 2012 
году. Здесь у неё сотня по-
допечных, которых она 
навещает раз в неделю. 
Вместе с ней идём на пло-
щадку для выгула. Первая 
задача — очистить и вы-
ровнять песок, наполнить 
водой вёдра для питья и 
три больших глубоких 
таза для купания. Алёна 
открывает двери волье-
ров — и несколько десят-
ков собак с громким лаем 
несутся на площадку. 

Самые быстрые запры-
гивают в ванны, поднимая 
фонтаны брызг. Подоспев-
шие конкуренты устраи-
вают весёлое сражение за 
место в воде под жарким 
июньским солнцем. 

Три неразлучные 
подруги

По словам Алёны, боль-
шинство собак, особенно 
взрослых, первое время 
относятся к людям край-
не настороженно.

— Лейлу привезли к нам 
в 2013 году совсем моло-
денькой, — рассказыва-
ет она. — Похоже, силь-
но натерпелась от людей: 

когда в вольер заходил че-
ловек, у неё просто исте-
рика начиналась. Со вре-
менем это прошло. 

Зато среди самих жи-
вотных есть примеры на-
стоящей дружбы и взаи-
мовыручки.

— Вот настоящие под-
руги, — говорит Алёна, 
показывая на двух не-
больших дворняжек, ко-
торые обступили третью. 
— У Лапки травма. Герда и 
Луша взяли над ней шеф-
ство: не подпускают к ней 
других собак и всячески её 
защищают.

После часовой прогул-
ки первая партия живот-

ных возвращается в во-
льеры. Наступает очередь 
второй, а затем третьей. 

В будни волонтёров 
не хватает

Сейчас время для ин-
дивидуальных промена-
дов на поводке. 

— Чтобы у собаки по-
явился шанс попасть в но-
вый дом, она должна быть 

приучена к ошейнику и 
поводку и выполнять эле-
ментарные команды: «Си-
деть!», «Рядом!» и т.п., — 
объясняет волонтёр. 

Вместе со степенным 
Риччи делаем пару кру-
гов по внутреннему пе-
риметру. 

— По выходным у нас на-
стоящий аншлаг: приезжа-
ет много людей, чтобы по-
гулять с собаками. Но в ра-

бочие дни далеко не у всех 
есть такая возможность, — 
вздыхает Алёна. — Нужны 
ещё добровольцы. 

Волонтёрский корпус 
Кожуховского приюта — 
около 300 человек. Среди 
них — офисные работни-
ки и госслужащие, пред-
ставители творческих спе-
циальностей, студенты, 
школьники, пенсионе-
ры. Они приезжают сюда 
со всей Москвы и даже из 
Подмосковья. 

Записаться в волонтё-
ры можно на сайтах  www.
priyutkozhukhovo.com, priut-
kozhuhovo.com и vao-priut.info. 

Виктор АЛЕКСЕЕНКО

Командир собачьей сотни
Журналист «ВО» поработал волонтёром в приюте для безнадзорных животных 

В приюте собак 
обучают выполнять 
элементарные команды

— Многие относятся к 
таким учреждениям, как 
наше, очень предвзято, 
представляя чуть ли не 
концлагерями, куда жи-
вотных свозят на верную 
гибель, — говорит началь-
ник отдела содержания 
безнадзорных животных 
Наталья Семёнова. — Был 
случай, когда местные жи-
тели возмутились отловом 
собак, считая, что живот-
ных отправят на живодёр-
ню. Чтобы разрешить не-
доразумение, мы провели 
экскурсию, после которой 
те, кто больше всех возму-
щался, пополнили ряды на-
ших волонтёров.

Увидев безнадзорных жи-
вотных, жители могут обра-
титься в районные «Жилищ-
ники», а те вызовут специа-
листов. Сначала животные 
около месяца содержатся 
на карантине, проходят об-
следование, курс прививок, 
стерилизацию и чипирова-
ние, затем заселяются в во-
льеры, попадая под опеку 
волонтёров. В прошлом году 
благодаря их усилиям в но-
вый дом переехали более 
тысячи обитателей прию-
та и лишь пятерых верну-
ли обратно. 

ИЗ ПЕРВЫХ РУК

За год 
каждый 
третий 
обитатель 
приюта 
находит 
новый дом

В Северном Измай-
лове, на 15-й Парковой, 
42а, возводят новый дом 
по программе реновации. 
Как мы уже сообщали, в 
этом году его сдадут. Од-
нако первый новосёл там 
уже появился — волни-
стый попугайчик. Как 
рассказал инженер ком-
пании-подрядчика Ни-
колай Жеман, нежданный 
гость прилетел ночью.

— Как только его заме-
тили, сразу решили пой-
мать и приютить. Поду-
мали, что иначе пропадёт: 
птица-то домашняя, — го-

ворит Николай. — Снача-
ла его подкормили, чтобы 
прилетал на руки. Потом 
сходили в зоомагазин и 
купили клетку. 

Новосёла назвали Ке-
шей. И он совсем уж ос-
воился на новом месте, но 
через четыре дня один из 
строителей увидел объ-

явление, что попугайчи-
ка ищут хозяева. 

— Мы сразу связались с 
ними и отдали Кешу. Се-
мья предложила возна-
граждение, но мы отказа-
лись, — добавил Николай.

Напомним: в новом 
доме на 15-й Парковой 
два подъезда: в одном 14 
этажей, в другом — 15. В 
новостройке 162 кварти-
ры: 14 однушек, 111 дву-
шек и 37 трёшек. Отдел-
ку в каждой выполнят по 
стандартам программы 
реновации.

Михаил КОФАНОВ

В новостройке на 15-й Парковой первым поселился попугай

Не работает зелё-
ный сигнал 
пешеходного 

светофора на перекрёст-
ке Вернисажной и 
Ткацкой улиц у метро 
«Партизанская», а 
движение здесь интен-
сивное. 

Павел, 

Мироновская ул.

В Центре организации 
дорожного движения со-

общили: неисправные 
пешеходные светофоры 
на перекрёстке Верни-
сажной и Ткацкой улиц 
у транспортно-переса-
дочного узла «Партизан-
ская» заменены. В на-
стоящее время они ис-
правны и работают в со-
ответствии с заданной 
программой. Пешеходы 
могут безопасно перехо-
дить дорогу.

Маргарита ИВАНОВА 

У метро «Партизанская» 
заменили светофоры

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ
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Мастер-класс 
для нашего 
корреспондента: 
заслужить доверие 
животного не так-то 
просто

Кеша погостил у строителей всего несколько дней
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Год назад жи-
тельницы рай-
она Измайлово 
Дарья Говоро-

ва-Фридман и Лика Ги-
оргадзе-Дудницкая соз-
дали благотворительный 
фонд поддержки семьи, 
материнства и детства 
«Мамы для мам». Наша 
газета не раз писала о них. 
За это время организация 
успела снабдить продук-
товыми наборами больше 
500 малообеспеченных се-
мей в дальних областях 
России. Волонтёры про-
вели несколько десятков 
мастер-классов в детских 
домах. Около 300 много-
детных мам бесплатно по-
участвовали в проекте 
преображения от салонов 
красоты — партнёров 
фонда.

Рисовали и играли

Недавно волонтёры на-
вестили воспитанников 
Карабановского детского 
дома во Владимирской об-
ласти. Здесь живут три де-
сятка сирот и ребят, остав-
шихся без попечения ро-

дителей. Для них добро-
вольцы провели занятия 
по рисованию, поиграли 
с ребятнёй в настольные 
игры. Мальчикам гости 
привезли в подарок на-
ушники и столярные на-
боры. А девочкам волон-
тёр-парикмахер сделала 
модные стрижки с окра-
шиванием.

То выжигают, 
то скворечники 
мастерят

Начальник отдела од-
ной из компаний Игорь 
Чернышов с Саянской 
улицы уже полгода во-
лонтёр фонда «Мамы для 
мам». У Игоря трое детей, 
но он всегда находит вре-
мя, чтобы пообщаться с 
теми, кто лишён роди-
тельского внимания. 

— Смотрю на совре-
менных парней и удив-
ляюсь: ни гвоздь забить, 
ни кран починить. И это 
при живых-то отцах! Что 
тогда говорить о сиротах? 
Вот и решил их обучить 
мужским делам, — гово-
рит Игорь. — Для нача-
ла привёз им инструмент 

— паяльник, перфоратор, 
лобзик. Показал, как что 
работает. И началось! То 
мы выжигаем, то сквореч-
ники мастерим. 

Стройматериалы 
и канцтовары 
всегда пригодятся

Помогать детским до-
мам может каждый. На-
пример, всегда нужны во-
лонтёры с автомобилями.

— Сейчас помещения 
детдома во Владимирской 
области и прилегающую 
территорию готовят к но-
вому учебному году. Очень 
нужны краска и строи-
тельные материалы для 
площадки и корта, а так-
же новые столы, стулья, 
скамейки, занавески, — 
рассказала Дарья.

Нелишними для си-
рот будут любые канцто-
вары, школьные ранцы, 
носки и нижнее бельё. 
По всем вопросам мож-
но звонить в благотво-
рительный фонд «Мамы 
для мам» по тел. 8-905-
743-1303. Подробности на 
сайте moms4moms33.com.

Оксана МАСТЮГИНА

Детям-сиротам нужны 
друзья и наставники
Фонд в районе Измайлово приглашает волонтёров для поездок в детские дома

Инженер из района Новокосино 
стала шить книжки для незрячих

Не так давно «ВО» рас-
сказывал о жительнице 
Преображенского Гали-
не Еникеевой, которая 
шьёт тактильные книги 
для незрячих детей. На 

пуб ликацию тут же от-
кликнулась Ирина Бо-
чарова из района Ново-
косино. 

— Я давно занимаюсь 
волонтёрством, — гово-

рит она. — Мне кажет-
ся, желание заботить-
ся о других свойственно 
всем людям. А тут увиде-
ла в «Восточном округе» 
заметку про шитьё так-
тильных книг и поняла: 
вот то, что нужно! 

Когда Ирина ехала на 
первую встречу с коор-
динатором волонтёров, 
в метро с ней произошёл 
знаменательный случай:

— Взялась за поручень 
и ощутила какую-то не-
ровность, — говорит она, 
— посмотрела: прямо под 
моей ладонью оказалась 
наклейка «Добро». Значит, 
я на правильном пути!

Вера ШАРАПОВА 

Если вы хотите присоеди-
ниться к акциям «Детского 
ордена милосердия», 
звоните: 8-985-640-3919 
(волонтёр Лариса)

В центре по работе с насе-
лением «Преображенец» уста-
новили «коробку храбрости» в 
поддержку маленьких подопеч-
ных благотворительного фонда 
«Подари жизнь». 

— Маленькие пациенты он-
коцентров лишены нормально-
го детства: каждый день про-
ходят процедуры, которые не 
каждый взрослый сможет лег-
ко выдержать, — многочислен-
ные уколы, пункции, химиоте-
рапию, облучение. В каждом 
процедурном кабинете стоит 

коробка с подарками для малы-
шей. Эти маленькие радости — 
та награда, которая дожидает-
ся ребят, стойко переносящих 
все необходимые лечебные 
манипуляции, — рассказали 
в центре. 

Принять участие в акции мо-
гут все желающие. Необходи-
мо учесть, что игрушки долж-
ны быть новыми, устойчивы-
ми к обработке стерилизато-
ром (не подходят деревянные 
и мягкие игрушки). Также по-
дарки должны быть небьющи-

мися, без острых краёв. Малы-
шей радуют брелоки, фонари-
ки, небольшие фигурки зверей, 
пупсы, машинки, трансформе-
ры и наборы для творчества. 

«Коробка храбрости» уста-
новлена по адресу: 2-я Пугачёв-
ская ул., 10, корп. 1, и доступна 
с 9.30 до 20.00. Также подарки 
для детей можно передать че-
рез администраторов подразде-
лений центра. За дополнитель-
ной информацией обращайтесь 
по тел. (499) 161-9392. 

Оксана МАСТЮГИНА 

В Преображенском можно пополнить 
«коробку храбрости»
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Парикмахер-
волонтёр 
сделала 
девочкам 
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Волонтёры из ВАО в Карабановском детском доме

Ирина Бочарова 
откликнулась 
на доброе дело
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Ирина Кли-
шина по про-
фессии психо-
лог. Четыре 

года назад она увлеклась 
изготовлением мыла. Не 
простого, а шёлкового. 

По японской 
технологии

О существовании шёл-
кового мыла Ирина Кли-
шина узнала из Интер-
нета. 

— Оно пришло к нам 
из Японии. Владелец 
шёлковой пря ди ль-
ной фабрики заметил, 
что руки его работниц 
очень белые и нежные. 
Фабрикант связал это 
с полезными свойства-
ми шёлка и сварил пер-
вое в истории мыло из 
коконов тутового шел-
копряда, — рассказала 
Ирина. — Ну а я нашла 
рецепт и тоже решила 
попробовать. 

Коконы девушка зака-
зала в магазине для хоб-
би. Там они продаются 
уже обработанными, без 
куколок внутри.

Первый блин — 
кусочками

По словам Ирины, ва-
рить мыло в первый раз 
было очень страшно. 

— Я забаррикадиро-
валась на кухне от своих 
четырёх котов и наде-
ла защитные очки 
и маску: ведь 
мыло делает-
ся на осно-
ве щёлочи, 
а это очень 
а г р е с си в -
ная среда. 
Растворила 
коконы в ще-
лочном раство-
ре и поставила варить 
в духовку на несколько 
часов. Как же у меня дро-
жали руки! Кстати, коты 

будто почуяли, что луч-
ше не мешать, и даже не 
скреблись под дверью, — 
смеётся Ирина.

Но первое мыло, по 
словам мастерицы, всё-
таки вышло корявым.

— Не пол у чи лись 
цвет и аромат. А ког-

да я его вытащила 
из формочек, оно 
развалилось на ку-
сочки, — призна-
ётся девушка. — В 
другой раз я изме-
нила технологию. 
Но переборщила 
с количеством. 
Будущее мыло в 
ду ховке просто 
убежало. Зрели-

ще, когда мы ль-
ная пена перетека-

ла через края кастрю-
ли, было фееричным. 

Но зато когда мыло 

наконец получилось — 
насколько же приятны-
ми оказались тактиль-
ные ощущения от шёл-
ка! Я была потрясена. 

Кстати, при растворе-
нии в щелочном растворе 
шёлк распадается на 18 
аминокислот. И это бла-
годаря им кожа так хоро-
шо увлажняется. 

Расчёт идёт 
на миллиграммы

У Ирины уже более 
50 рецептов мыла из на-
туральных ингредиен-
тов. Кроме коконов шел-
копряда, сюда входят 
растительные и арома-
тические масла. 

— Каждое масло «от-
вечает» за что-то своё: 
за твёрдость, образова-
ние пены, кремовость, 
запах, — рассказывает 
Ирина. — Именно поэ-
тому каждый рецепт я 
рассчитываю до милли-
граммов. Чуть перебор-
щишь — и мыло уже не 
идеальное.

Готовое мыло Ири-
на дарит друзьям и род-
ственникам. А недавно 
к ней обратились две из-
вестные артистки. 

— Наверное, сарафан-
ное радио сработало, — 
считает мастерица. 

Наталья 

АНОХИНА

Ирина 
составила 
уже 
50 рецептов 
шёлкового 
мыла

ХОББИ

Руки от него 
как шёлковые 
Психолог из района Перово варит мыло 
из коконов тутового шелкопряда 

Рубрику 
ведёт 
Валерий 
КОНОВАЛОВ

Петров пост начинается в этом 
году 28 июня. Длительность его 
зависит от даты Пасхи, которая в 
разные годы бывает в разное вре-
мя. А вот завершается он всегда 
одинаково — в канун Дня святых 
апостолов Петра и Павла. Память 
о них празднуется 12 июля.

Пост приходится для многих из 
нас на пору отпусков. А для путе-
шествующих, как известно, дела-
ются послабления. Поэтому многие 
духовники и просто священники 
советуют при проведении Петро-
ва поста сосредоточиться на его 
духовной стороне. На том, какие 
уроки можно извлечь для себя из 
его содержания. 

О святых апостолах Петре и Пав-
ле написаны многие тома. При этом 
стоит задуматься об одной суще-
ственной черте этих личностей 
— способности кардинально из-
меняться. Часто можно слышать, 
как человек с гордостью говорит: 
я, мол, за свою жизнь никогда не 
изменял своим принципам и ни-
чего не хотел бы в себе менять. У 
Петра и Павла совсем не так. Оба 
они разительно отличаются от тех, 
кем были в юности. И взгляды свои 
поменяли, и характеры. Павел, на-
пример, был поначалу яростным го-
нителем христиан, а стал их лиде-
ром и вдохновителем. Другим че-
ловеком стал и Пётр. Но не в этом 
ли вообще смысл жизни на земле? 
Зачем же жить, если оставаться не-
изменным? Стоит об этом подумать 
во время поста. И попробовать 
что-то изменить в себе к лучшему.

Чему нас учит 
Петров пост

ЦЕРКОВНЫЙ 
КАЛЕНДАРЬ
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НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ 
НОМЕР ГАЗЕТЫ?

ЗВОНИТЕ! ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ 
(499) 647-6831А
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Ирина Клишина выверяет рецепты 
мыла с ювелирной точностью 

ЕСТЬ ВОПРОСЫ, ЖАЛОБЫ, 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ?

ПИШИТЕ НАМ: 
POCHTA@NEWSVOSTOK.RU,
CHITATEL@INTERNET.RU
ЗВОНИТЕ:  (499) 647-6831
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Благодаря Гол-
л и в у д у м и р 
впервые узнал, 
что такое чир-

лидинг. Изначально де-
вушки-танцовщицы вы-
ступали на матчах по аме-
риканскому футболу, под-
держивая свои команды. 
Но в 1998 году чирлидинг 
стал отдельным видом 
спорта. О нём рассказала 
тренер досугового центра 
«Богородское» Анастасия 
Сыч.

1  В чём особенность 
чирлидинга?

Чирлидинг — не про-
сто танец, он сочетает в 
себе элементы гимнасти-
ки и акробатики. Делится 
на спортивный и поддер-
живающий, то есть запол-
няющий паузы в других 
видах спорта. Соревно-
вания проводятся как раз 
по первому.

От танцев чирлидинг 
отличается необходимо-
стью взаимодействия со 
зрителями, умением их 
заводить. Именно это и 
покорило меня четыре 
года назад, когда я по-
пала на детские сорев-
нования. Шестилетние 
девочки так ярко взаи-
модействовали со зрите-
лями, что я уже не обра-
щала внимания ни на их 
детский возраст, ни на 
сам танец. К тому момен-
ту я уже 14 лет занима-
лась разными танцами — 
классическими, бальны-
ми, народными. Но толь-
ко чирлидингом смогла 
по-настоящему загореть-
ся и захотеть учить ему 
детей.

2 Со скольки лет 
можно начинать?

Спортивным чирли-
дингом лучше начинать 
заниматься с четырёх-
пяти лет. С этого воз-
раста детям уже можно 

кувыркаться и начинать 
развивать гибкость, ко-
торая очень важна в чир-
спорте. А вот участницей 
группы поддержки мож-
но стать в любом возрас-
те. Главное — иметь чув-
ство ритма и хоть какую-
то базу в растяжке. Я на-
бираю девочек с 12 лет. У 
поддерживающего чир-
лидинга меньше проти-
вопоказаний, так как на-
грузка ниже. Помешать 
могут только наличие 
старых травм и пробле-
мы с позвоночником. А 
вот в спортивном чирли-
динге, помимо них, до-

бавляются грыжи, трав-
мы шеи и суставов, повы-
шенное внутричерепное 
давление.

3  Есть ли 
в чир-спорте 

мужчины?
Есть, но в России очень 

мало. Существует стерео-
тип, будто чирлидинг — 
это танцы девушек с пом-

понами. Поэтому маль-
чики стесняются этим 
заниматься. Хотя муж-
ская роль в чирлидинге 
очень важна. Юноши ча-
сто выступают поддерж-
кой в основании пира-
мид, подкидывают дево-
чек. Развитый физически 
парень может удержать на 
себе сразу четырёх спорт-
сменок.

4  Насколько 
травматичен этот 

вид спорта?
Когда соблюдается тех-

ника и все приёмы отра-
батываются на трениров-
ках, обходится без травм. 

5  Какая нужна 
экипировка?

На соревнованиях ну-
жен специальный костюм: 
топ, шорты или юбка и 
кроссовки. На трениров-
ках проще: можно прийти 
просто в топе и в шортах 
или в облегающих штанах 
из нескользящей ткани. 

Мария ГОРБУНОВА

И своих поддержать, 
и зрителей завести
Пять вопросов тренеру по чирлидингу из Богородского 

Главное — иметь чувство 
ритма и хоть какую-то 
базу в растяжке
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Атлеты из ВАО 
прыгнули 
выше всех 
на чемпионате 
России

В Брянске прошёл 
командный чемпио-
нат России по лёгкой 
атлетике. Спортсмены 
соревновались в беге, 
в прыжках в высоту, в 
метании диска, в тол-
кании ядра, в прыжках 
в длину. Легкоатлеты 
Московского училища 
олимпийского резерва 
№1, которое находится 
в Восточном Измайло-
ве, Дмитрий Качанов и 
Илья Долбин завоева-
ли в прыжках с шестом 
золото и серебро соот-
ветственно. Об этом со-
общили в пресс-службе 
училища.

Несмотря на непо-
году, Дмитрий Кача-
нов преодолел планку 
на высоте 5,30 метра, а 
Илья Долбин прыгнул 
на 5,15 метра. Выступле-
ния наших спортсме-
нов прокомментиро-
вал старший инструк-
тор-методист спортив-
ной части МССУОР №1 
Ричард Лысов:

— Хочется отметить 
наших прыгунов с шес-
том. Непростые усло-
вия сопутствовали это-
му старту: шёл дождь, 
что сильно осложняло 
выступления в данной 
дисциплине. Если шест 
скользкий, в разы по-
вышается вероятность 
травматизма. Но наши 
спортсмены сумели пре-
одолеть эти сложности и 
завоевать награды. 

Татьяна ЯКОВЛЕВА

Смотрите 
подробности на сайте

NEWSVOSTOK.RU  

ре
кл

ам
а 

01
25

А
рт

ур
 Н

ов
ос

ил
ьц

ев

Анастасия Сыч (в центре) со своими воспитанницами
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В жилых домах, 
которые проек-
т и р о в а л и  в 
1920-х годах в 

Москве, лишь половина 
квартир были оборудова-
ны ванными комнатами. 
Для трудящихся, которым 
домашняя ванна не доста-
лась, строили обществен-
ные банные комплексы с 
парикмахерскими и пра-
чечными.

Борьба 
за новый быт

В 1930 году строители 
сдали в эксплуатацию 
двухэтажное кирпич-
ное здание бани Бауман-
ского района, спроекти-
рованное архитектором 
Н.Гундоровым. У мужско-
го и женского отделений 
были разные входы. Пред-
полагалось, что пропуск-
ная способность банных 
отделений составит 535 
человек в час.

Между отделениями 
находился плаватель-
ный бассейн длиной 33 и 
глубиной 5 метров. Зри-
тельские трибуны распо-
лагались амфитеатром над 
главным входом.

«Постройка этой бани 

несомненно является по-
бедой на фронте борьбы 
за новый здоровый быт 
рабочих масс пролетар-
ской столицы. Следует 
отметить слишком затя-
нувшиеся темпы стройки 
бани и её дороговизну», — 
обращали внимание чи-
тателей авторы статьи в 
журнале «Строительство 
Москвы».

К Олимпиаде-80 
не успели

Позднее спортивно-
оздоровительное учреж-
дение перестраивалось, 
прирастало новыми кор-
пусами и меняло назва-
ния: бассейн №2 Сталин-
ского района, плаватель-
ный бассейн «Нептун», 
Мо сков ск и й Ол и м-
пийский центр водного 

спорта, Дворец водных 
видов спорта. Многие 
мастера спорта и чемпи-
оны по плаванию начина-
ли спортивную карьеру в 
бассейне на Мироновской 
улице. Сейчас здесь гото-
вят будущих спортсменов 
по разным видам спорта: 
плаванию, водному поло, 
синхронному плаванию, 
прыжкам в воду.

Спорткомплекс распо-
лагает и открытым бас-
сейном с двумя ваннами, в 
которых можно было пла-
вать и летом, и зимой. В 
настоящее время ведётся 
реконструкция открыто-
го бассейна.

В одном из новых кор-
пусов должны были тре-
нироваться участники 
Олимпиады-80 — ватер-
полисты и прыгуны в воду, 
но строители не успели 
сдать объект к началу Игр. 

Позже стройка была замо-
рожена. В наши дни на ме-
сте долгостроя возведены 
жилые многоэтажки.

С 1991 года в бассейне 
под вывеской «Москов-
ский дельфинарий» про-
ходили представления, 
где можно было попла-
вать с дельфинами. Спу-
стя 10 лет дельфинарий 
закрылся, животных пе-
редали в Московский зоо-
парк. 

Евгений ЧЕСНОКОВ

Баня 
широкого 
профиля

СТАРЫЕ ГАЗЕТЫ

«Тысячи москвичей про-
водят свободное время в жи-
вописных уголках Подмо-
сковья. Управление таксо-
моторного парка наметило 
открыть несколько марш-
рутов к базам отдыха, — со-
общала «Вечерняя Москва» 
в начале июня 1960 года. — 
Комфортабельные  ГАЗ-12 
пойдут от метро «Соколь-
ники» до Медвежьих озёр и 
Алексеевской рощи».

До этого автомобили 
представительского клас-
са ГАЗ-12, они же ЗИМ (за-
вод им. Молотова), с лич-

ным шофёром обслужива-
ли руководителей различно-
го ранга. Однако в 1956 году 
Никита Хрущёв начал борь-
бу с привилегиями, прика-
зав сократить количество 
служебных машин почти на 
50%. Лимузины начали мас-
сово поступать в городские 
таксопарки, что позволило 
запустить новые маршру-
ты. Маршрутный ЗИМ вме-
щал шестерых пассажиров, 
в салоне было два ряда си-
дений. Машина могла раз-
вивать скорость до 120 км/ч. 
От станции метро «Соколь-

ники» до Медвежьих озёр — 
по Стромынке и затем по 
Щёлковскому шоссе — было 
около 30 км. Это полчаса 
езды. До Алексеевской рощи 
на краю Лосиного Острова 
чуть меньше.

Кстати, комфорт обходил-
ся гражданам отдыхающим 
недёшево. «Стоимость про-
езда — 50 копеек за кило-
метр с каждого пассажира», 
— информировала «Вечёр-
ка». Поездка с ветерком в 
один конец обходилась в 15 
руб лей. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

В 60-х годах отдыхающих возили на супермаршрутках

На Мироновской мылись пролетарии, 
тренировались чемпионы и резвились дельфины

В наши дни на месте 
долгостроя возведены 
жилые многоэтажки

Купальня-баня Бауманского района. 1930 год

Плавательный бассейн. 1934 год

Мироновская улица, 27
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Правительственные ЗИМы сейчас можно найти 
только в музеях или на ретровыставках
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Скейтбординг 
в «Сокольниках»

Цикл онлайн-
з а н я т и й  п о 
скейтбордингу 
запустил парк 
«Сокольники». 
И теперь, пройдя по ссыл-
ке «Видео» в соцсети пар-
ка «ВКонтакте» vk.com/
sokolpark, вы узнаете, как 
правильно разминаться пе-
ред катанием, как вставать 
на скейт и держать равно-
весие, научитесь выполнять 
несложные трюки.

Комиксы 
на Большой 
Черкизовской

Для любите-
лей комиксов 
в Российской 
государствен-
ной биб лиотеке 
для молодёжи подготовили 
видео лекцию художников и 
журналистов — авторов на-
учных комиксов. Можно бу-
дет узнать, в чём особенности 
этого жанра и чем он интере-
сен. Видеозапись доступна 
на сайте rgub.ru/schedule. 

Экскурсия 
в Кусково

С о в е р ш и т ь 
в и р т у а л ь н у ю 
экскурсию в Кус-
ково предлагает 
Дирекция при-
родных территорий «Измай-
лово» и «Косинский». Вы уз-
наете об истории усадьбы, о 
её достопримечательностях, 
о том, какие звери и птицы 
населяют парк, полюбуетесь 
живописными видами. Экс-
курсия доступна на странице 
ООПТ «ВКонтакте» https://
vk.com/ecovao в разделе 
«Видео».

Алексей ТУМАНОВ

АФИША

Для любителей 
истории он-
лайн-проект izi.
travel подгото-

вил бесплатный аудиогид 
«Вокруг Кусково». Его 
можно загрузить на теле-
фон и включить, придя на 
место, или слушать и 
смот реть дома, сидя у 
компьютера: аудиогид 
снабжён иллюстрациями. 

Маяки на канале

Начинается прогулка 
в Кусковском лесопар-
ке на противоположном 
от дворца берегу канала. 
Иметь в усадьбе пруды, 
каналы, протоки было в 
XVIII веке чрезвычайно 
модно, а владелец Куско-
ва Пётр Шереметев всег-
да следовал моде. Канал 
не просто часть дизайна 
парка, но и сохранивший-
ся до наших дней фраг-
мент сложной дренажной 
системы, с помощью ко-
торой Шереметев превра-
тил болотистую местность 
в одну из самых живопис-
ных усадеб России. Там, 
где канал соединяется с 
прудом, установлены два 
декоративных маяка, где, 
впрочем, по-настоящему 
зажигали огонь. А вот 
третий маяк — в конце 
300-метрового канала — 
до наших дней не дожил.

Невезучий Чехов

Интересна история 
здешней Рассветной ал-
леи. По каким-то причи-

нам местные завсегдатаи 
именуют её пьяной до-
рогой. Одна из версий: 
именно по ней объезжали 
пост ГАИ подвыпившие 
водители. До того как по-
сёлок Кусково стал в 1960 
году частью Москвы, до-
рога называлась улицей 
Чехова. В результате в го-
роде появилось две улицы 
Чехова: одна — в Кускове, 
другая — в центре. Понят-
ное дело, это вносило пу-
таницу в работу почты. И 
в 1967-м её наконец пере-
именовали. А потом пере-
именовали и вторую ули-
цу Чехова, вернув ей исто-
рическое название — Ма-

лая Дмитровка. Так что 
Чехову не повезло: было 
в столице две улицы с его 
именем, да не осталось ни 
одной.

Без разрешения 
императора

Ещё одна интересная 
локация, по которой вам 
предстоит пройти — очно 
или виртуально, — аллея 
Жемчуговой. Напомню, 
что названа она в честь 
Прасковьи Ковалёвой, акт-
рисы крепостного театра 
графа Шереметева, играв-
шей там под сценическим 
псевдонимом Жемчугова. 

Императрица Екатери-
на II, увидев игру Жем-
чуговой, была пораже-
на и подарила ей алмаз-
ный перстень. А Николай 
Шереметев, к тому вре-
мени давно влюблённый 

в акт рису, дал вольную 
её семье и сделал пред-
ложение. Но на такой не-
равный брак надо было 
получить разрешение мо-
нарха. А Александр I (он 
тогда сидел на престоле) 
всё тянул и тянул с раз-
решением. И тогда граф 
обвенчался с крестьян-
кой без императорского 
дозволения.

Алексей 

ТУМАНОВ

Аудиогид доступен на сайте 
https://izi.travel.ru в раз-
деле «Москва» по запросу 
«Вокруг Кусково» в поиско-
вой строке

Алмазный перстень 
для крестьянки
Бесплатный аудиогид проведёт по заветным уголкам усадьбы Кусково

В Москве 
было 
две улицы 
Чехова, 
одна — 
в Кускове

НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ 
НОМЕР ГАЗЕТЫ?

ЗВОНИТЕ! ТЕЛ. ОТДЕЛА 
ДОСТАВКИ (499) 647-6831
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Ростральные колонны Кускова выполняли роль маяков
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СКАНВОРД

Смотрите 
подробности на сайте

NEWSVOSTOK.RU  

По горизонтали: Финансист. 
Куб. Референт. Фаэтон. Рюк-
зак. Околоток. Колос. Меси-
во. Окрас. Рок. Тамара. Вера. 
Омут. Кафе. Агама. Арабика.

По вертикали: Карикатура. 
Колымага. Сорока. Сирокко. 
Кама. Уфа. Фломастер. Тщета. 
Лес. Эпос. Крест. Тире. Оговор. 
Бутон. Кокарда. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД

Необходимо заполнить пустые клетки большого квадрата так, чтобы каждая строка, каждый столбец, каж-
дый малый квадрат 3х3 содержали все цифры от 1 до 9 (каждая цифра встречается только один раз). 
Следует проверить строки, столбцы и малые квадраты с учётом уже вписанных цифр. В сложных случаях 
можно карандашом вписать в клетку цифры-«кандидаты». 

Ответы на судоку на стр. 12

НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ?

ЗВОНИТЕ! ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ 
(499) 647-6828 СУДОКУ №1 СУДОКУ №2

ЕСТЬ ВОПРОСЫ, 
ЖАЛОБЫ, ПРЕДЛОЖЕНИЯ?

ПИШИТЕ НАМ: 
POCHTA@NEWSVOSTOK.RU,

CHITATEL@INTERNET.RU
ЗВОНИТЕ:  (499) 647-6831
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НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ?

ЗВОНИТЕ! ТЕЛ. ОТДЕЛА ДОСТАВКИ 
(499) 647-6828

РОДОМ ИЗ ДЕТСТВА ЧТО ПОЧИТАТЬ 
В РАЙОННЫХ ОНЛАЙН-ИЗДАНИЯХ 

На Фортунатовской 
обнаружили мумию

В квартире на улице Фортунатовской в Со-
колиной Горе обнаружили труп женщины. 
Об этом газете «Взгляд с Соколиной горы» 
сообщили в общественном поисково-спа-
сательном отряде «СпасРезерв». По трёх-
коленной лестнице спасатели проникли в 
квартиру через окно. Там была обнаружена 
умершая. «Со слов заявителя, последний кон-
такт с погибшей осуществлялся девять лет 
назад», — сообщил старший смены «Спас-
Резерва» Алексей Греков.

Юные кулинары 
из Сокольников напекли гору 
пирожков 

Газета «Будни Сокольников» сообщила о 
победе юных кулинаров на фестивале «Рус-
ская кухня-2021». Команда из Сокольников 
представила на конкурсе пирожки из без-
дрожжевого теста с разными начинками, пи-
рог с яблоками и черноплодной рябиной. А 
из дрожжевого теста команда испекла куле-
бяку со скумбрией и зелёным луком. 

На Преображенской площади 
поселился очень злой кот 

Газета «Преображенка для вас» опубли-
ковала фото нового граффити на Преобра-
женской площади. В этот раз неизвестный 
художник нарисовал злого кота в инвалидной 
коляске. Фотографию картины опубликова-
ли в социальной сети «Instagram». 

Подготовил Виктор ТАРАСОВ

Все новости 
района 

Сокольники

В Москве жара, которая была послед-
ний раз в Первопрестольной летом 1917 
года. Мы спросили наших читателей, 
как они собираются проводить свой 
отпуск. 47% сказали, что поедут и до-
строят свою дачу. Но 33% респонден-
тов хотят всё-таки отдохнуть на море. 
20% опрошенных решили путешество-
вать по России, но пока ещё не опреде-
лились с направлением.

ВАШЕ МНЕНИЕ С 28 июня посещать заведения общепита смогут только те,  
кто имеет защиту от заболевания: прошедшие вакцинацию; 
переболевшие COVID-19 в течение последних шести месяцев; 
имеющие отрицательный ПЦР-тест, действительный в течение 
трёх дней.

Вы пойдёте в ресторан? 
 1  Да, я уже вакцинировался и хожу по ресторанам, не боясь 

заразиться.
 2  Пойду, поэтому придётся делать прививку.
 3  По кафе и ресторанам не хожу, прививку делать 

не буду

Проголосовать можно 
на главной странице сайта newsvostok.ru

В отпуске 
достроим дачу! 
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 Что нам, мужчинам, не нравится в домаш-
ней работе, так это её однообразие: убрал 
постель, вытер пыль, пропылесосил… И че-
рез полгода начинай всё с начала! 

 Кто-нибудь знает, почему шмотки, которые 
тебе как раз по размеру, после стирки садятся, 
а те, которые чуть великоваты, растягиваются?

 В моём возрасте торопиться — опасно, 
нервничать — вредно, доверять — глупо, 
бояться — поздно. 

Остаётся только жить, причём в своё удо-
вольствие. 

 Если ваша девушка заметила, что вы смо-
трите на другую, просто повернитесь к ней 
и скажите: «Я так рад, что ты не носишь та-
кие уродские платья, как у неё». 

 Продам хамелеона. 
Самец. 2 года. 
Синий. Нет, зелёный… Нет, красный… 
Нет, фиолетовый… Нет, жёлтый… 
Не-е-е… Не продам! Забавный!

АНЕКДОТЫ

Работала юристом, 
а в 42 года стала шкипером

 
«Я родилась в Москве в 
1972 году, — написала в 
редакцию жительница 
района Новокоси но 

Светлана Саратовцева. — Училась 
в 631-й школе в Новогирееве, в од-
ном классе с будущим мужем. В 
прошлом году у нас была серебря-
ная свадьба. Окончила институт, 
работала юристом, растила двоих 

детей, писала стихи. Неожидан-
ный поворот в жизни случился, 
когда мне исполнилось 42 года — 
меня пригласили в состав экипа-
жа на парусную регату в Хорва-
тии».

С тех пор яхтинг стал для Светла-
ны не просто хобби, он стал самой 
жизнью. Она выучилась на шки-
пера, по несколько раз в году уча-

ствует в международных регатах. И 
побеждает, между прочим. Капита-
ном выходила из Севастопольской 
бухты в Чёрное море. Под парусами 
прошла по многим рекам и морям. 
И даже лучшие свои стихи посвяща-
ет парусам и яхтенным товарищам. 
На детском фото, где Свете четыре 
года, ещё нет никакого намёка на 
мачты, бури и штормы...

Все новости 
района 

Соколиная 
Гора

Все новости 
района 

Преобра-
женское
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Присылайте 
своё 
детское фото 
(лучше сюжетное) 
и фото себя 
нынешнего 
по адресу: 
pochta@
newsvostok.ru 
с пометкой 
«На фотоконкурс». 
Напишите, 
кем вы мечтали 
стать и кем 
в итоге стали. 
Не забывайте 
указывать 
свой район. 
Лучшее 
из присланного 
мы будем 
публиковать 
в течение года. 
Победителей 
ждут призы.

Ваш «ВО»
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